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PEUGEOT 405. EXPRESIÓN DE TALENTO

P E U G E O T  4 0 5

ESTE MES

EL AIRE ACONDICIONADO  
POR NUESTRA CUENTA

ESTE MES VENGA Y DISFRUTE LAS VENTAJAS QUE L£ OFRECEMOS EN LA GAMA PEUGEOT 405 
GASOLINA Y DIESEL AIRE ACONDICIONADO SIN CARGO ALGUNO Y VENTAJAS PROMOCIONALES 

EQUIVALENTES EN LAS VERSIONES QUE NO LO INCLUYAN DE SERIE. |Lf ESPERAMOSI.
OFERTA VALIDA DURANTE ESTE MES PARA VEHICULOS EN STOCK

AUTO RALLYE ALCALA
Ctra. de Barcelona, km. 29. Tel. 882 06 43. Via Complutense, 94. Tel. 888 08 68 
ALCALA DE HENARES (MADRID).

su concesionario  
PEUGEOT TALBOT
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LA CRONICA
DEL H E N A R E S
S e m a n a r io  d e  in f o r m a c ió n

La oposición domina Alce 

GUERRA ABIERTA 
ENTRE LOS GRUPOS 

MUNICIPALES

g  Salubridad pública 

OMIC DETECTA 
ALTO NUMERO DE 
IRREGULARIDADES

Peligra el Instituto Cervantes

HALLADA EN 
COMPLUTUM UNA 
DIANA CAZADORA

'EM viernes pasado se celebró en 
•^A lcalá un pleno extraordina
rio para determinar la composi
ción de la comisión de Gobierno 
del Ayuntamiento, las comisiones 
informativas y los Organismos 
Autónomos, tras una tensa sema
na en que la oposición había de
nunciado la paralización munici
pal desde las elecciones.

El pleno iba a terminar con 
este supuesto bloqueo institucio
nal, ya que, por fin, se completa
ría el reparto de todas las comi
siones, máximos órganos de go
bierno después del propio pleno.

Sin duda, el PSOE se llevó 
una desagradable sorpresa cuan
do presentó su propuesta, puesto 
que “alianza” PP-IU la rechazó, 
adelantando las dificultades que 
se van a dar en los próximos años 
de Gobierno municipal.

Página 37

A pesar de que aún no ha con- 
**cluido la campaña de inspec
ción de restaurantes emprendida 
por la Oficina Municipal de Infor
mación al Consumidor (OMIC), 
ya se conocen los primeros datos, 
facilitados a LA CRONICA DEL 
HENARES por la directora de la 
Oficina, Mercedes Rodrigo.

Sobre un total de 49 restauran
tes visitados, 15 incumplen la nor
mativa vigente por diferentes cau
sas; pese a ello, los resultados me
joran sensiblemente los registra
dos el pasado año por estas mis
mas fechas.

Las principales anomalías se 
refieren al estado de la mayonesa 
casera, lo que acarrea un serio pe
ligro de contraer la temida salmo- 
nelosis en estas fechas de habitua
les celebraciones de banquetes de 
bodas o comuniones.

Página 45

T a vida cultural de Alcalá de 
•^H enares sufrió ayer, jueves, 
un importante revés, al conocerse 
que puede peligrar la instalación 
del Instituto Cervantes en la ciu
dad, especialmente a causa de los 
importantes recortes presupues
tarios anunciados por la Adminis
tración, en los que está incurso el 
mencionado Instituto.

Por otro lado, dentro de las ex
cavaciones que está realizando el 
equipo de arqueólogos y alumnos 
del Taller-Escuela en la ciudad 
romana de Complutum, se ha 
puesto al descubierto un tercio 
de una gran casa de alrededor de 
unos mil metros cuadrados. De la 
riqueza y suntuosidad de la vi
vienda da fe el conjunto de mo
saicos hallados y una estatua de la 
diosa Diana, en una de sus icono- 
grafías más conocidas: cazadora.

Página 59

PEUGEOT 2 0 5 . Contigo al fin del mundo.

P E U G E O T  2 0 5

VIVE LA EMOCION 
d e s d e  9 9 5 . 0 0 0  p t a s .

Débate |* a r par tu Faogeat 205 y viva un mundo da amadoras. Descubra aquí so potando, as* 
confort y prestadoras desda tan sdlo 995.000 ptas.*, parqra durante asta mas, ta afretamos

Í05, Gasota* o Disul Sienta lo anadia

•PVP Peugeot 205 Style. Oferta promocional. IVA y transporte Indukíoa. 
Oferta villda durante esta mea para rehlculoe en stock. Modelo presentado 205 GXI

AUTO RALLYE ALCALA
Ctra. de Barcelona, km. 29. Tal. 882 06 43, Vía Complutense, 94. Tel. 888 08 68 
ALCALA DE HENARES (MADRID).

su concesionario  
PEUGEOT TALBOT
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CORREO DEL LECTOR

RODILLO DE LA OPOSICIÓN EN  
ALCALÁ PARA CONSEGUIR DIETAS

POLÍTICA INDUSTRIAL PARA MADRID  
Y PACTO D E COMPETITIVIDAD

Los trabajadores madrile
ños venimos asistiendo a una 
campaña intencionada, inspi
rada desde el Ministerio de 
Economía y Hacienda, que 
intenta sistemáticamente cul- 
pabilizar a los salarios de to
dos los males de nuestra eco
nomía. Primero eran los cul
pables de no crear empleo, 
luego de aumentar los precios 
y ahora de la falta de compe - 
titividad de las empresas.

Igualmente hemos com- 
robado como desde el Go- 
ierno se ha planteado para 

Madrid una estrategia de 
competitividad basada en el 
'dumping’ social, es decir, en 
base a salarios bajos y altos 
beneficios, desigual reparto 
de la renta y la riaueza, pre- 
carización del empleo, escasa 
formación profesional, alta si- 
niestralidad laboral, y empeo
ramiento generalizado de las 
condiciones de trabajo, plan
teando un modelo que quiere 
hacer de España, Taiwan.

También constatamos la 
total carencia de una política 
industrial en Madrid, que ha 
supuesto: un debilitamiento

del sector industrial y su pér
dida de peso en el conjunto 
de la economía madrileña, la 
disminución del empleo in
dustrial, la venta indiscrimina
da del sector productivo es
tratégico al capital extranjero, 
la pnvatizaciónde la empresa 
pública una vez saneaaa, el 
desmantelamiento depolígo
nos industriales, y el aumento 
de las actividades especulati
vas en ditrimento de las pro
ductivas.

Frente a ellos, los trabaja
dores madrileños somos los 
primeros interesados en la 
competitividad, pero no ha
ciendo de España un país su
ministrador de mano de obra 
barata y precaria, sino a tra
vés de los mecanismos que 
han hecho de Europa una so
ciedad donde los trabajadores 
y sus familias han alcanzado 
un mejor grado de bienestar.

Por todo ello acude a la 
concentración del próximo 
día 19 de Julio ante el Minis
terio de Industria a las once 
de la m a ñ a n a .

Unión Camarcal U.G.TV 
Alcalá

I.U. APOYA A LO S M ÚSICOS JÓVENES

Escuchando el pasado día 
15 de Junio al Portavoz de 
I.U. en la Sesión Constitutiva 
del Ayuntamiento de Alcalá 
de Henares, y comprobando 
su posicionamiento en las vo
taciones del primer Pleno 
Municipal del pasado día 5 de 
Julio, llama la atención su 
práctica política así como su 
“coherencia” en el uso de los 
votos de la coalición, de for
ma coaligada con el P.P. para 
conseguir como único objeti
vo negarle la representación 
dada en las urnas por los ciu
dadanos de Alcalá al 
P.S.O.E., en la configuración 
de las diferentes Comisiones 
Informativas Municipales, así 
como en los Consejos de Ad
ministración de las Fundacio
nes Públicas y Empresa Mu
nicipal de la Vivienda, amén 
de buscar las vueltas para 
conseguir como última finali
dad fuentes de recursos eco
nómicos mediante el cobro de 
dietas por asistencia a dichas 
comisiones y consejos.

Para ello han coincidido 
tanto el P.P. como I.U. en au
mentar el número de Comi
siones Informativas, así como 
el número de miembros por 
comisión.

Decía el portavoz de I.U., 
que en su coalición había ve
nido practicando la coheren
cia, y que ello le había su
puesto estar solo en no pocas 
ocasiones (primer Pleno Mu
nicipal). Segundo Pleno Mu
nicipal, dejan de estar solos y 
votan conjuntamente con la 
Derecha de Alcalá, el P.P.; 
ambos grupos con dos finali
dades coincidentes:

Conseguir mediante dietas 
los mayores recursos econó
micos para cada uno de ellos.

Conseguir restarle repre
sentación al P.S.O.E. en las 
referidas Comisiones Infor
mativas y Consejos.

Para ello no han escatima
do en esfuerzos de coheren
cia, tanto I.U. como el P.P. 
sumando sus votos, 14 contra 
13 del P.S.O.E., y aplicando el 
rodillo y la prepotencia por 
encima de las diferentes ideo
logías, le han dado una repre
sentación global al P.P., con 
ocho Concejales, igual a la del 
P.S.O.E., con 13 Concejales,

en los Consejos de Adminis
tración de las Fundaciones 
Públicas y Empresa Munici
pal de la Vivienda.

Igualmente en la globali- 
dad de las Comisiones Infor- 
mátivas del P.S.O.E., se le ha 
quitado tres Concejales rep
resentantes en las mismas, los 
mismos que I.U.; con su apo
yo, generosamente se los ha 
dado a la derecha, P.P.

En conclusión, la “cohe
rencia” de I.U. en la práctica 
con sus votos le ha servido al 
P.P. para obtener una mayor 
representación en los órganos 
de gobierno referidos ante
riormente, pasándose ambos 
grupos políticos, I.U. y P.P., 
por el arco del triunfo los re
sultados electorales emitidos 
por los ciudadanos de Alcalá 
el pasado día 26 de Mayo.

¿Acaso con lo expuesto 
I.U. no propicia una política 
que vacía ele contenido a la 
Democracia, como así esgri
mía para otros grupos políti
cos el Portavoz de I.U. en el 
Pleno Constitutivo del Ayun
tamiento? Por lo tanto seño
res Concejales de I.U., apli
qúense el cuento, y no digan 
una cosa y practiquen con el 
voto todo lo contrario, aun
que son dueños de decepcio
nar, desgraciadamente, la 
buena fe de sus votantes.

A todo lo anterior, habría 
que sumarle las pretensiones 
manifestadas en estos días de 
querer cobrara tres de los 
Concejales de I.U. en dedica
ción exclusiva, los otros tres 
Concejales cobrar media de
dicación, todo ello de los re
cursos públicos del Ayunta
miento, además de pagarle el 
Ayuntamiento a una persona 
de su confianza política.

Ello podría ser tomado en 
consideración si asumieran 
responsabilidades del Gobier
no Municipal, oferta hecha 

r el P.S.O.E., y que I.U. no 
tomado en consideración. 
Ante los hechos aconteci

dos, uno se pregunta cuán 
bien ha empezado en esta an
dadura municipal I.U., per
diendo el rumbo, la práctica y 
la coherencia de la lógica y 
racional política de Izquierda.

Agrupación Partido 
Socialista/Alcalá

Desde I.U., queremos ma
nifestar nuestro apoyo al co
lectivo de Músicos Jóvenes de 
Alcalá, en su iniciativa de par
ticipar en las Fiestas del pre
sente año.

Estos jóvenes solicitan al 
Concejal de Festejos su parti
cipación en las Ferias y les fue 
denegada. Ellos no piden nin
gún ingreso económico a 
cambio de su actuación.

Nosotros siempre hemos 
defendido la necesidad de dar 
participación a la juventud, de 
potenciar sus iniciativas, de 
crearles inquietudes. La nece
sidad de la participación de 
los jóvenes en nuestra ciudad, 
es evidente.

El PSOE ha demostrado 
que sus palabras sobre poten
ciación de la juventud, eran 
meras palabras electoralis- 
tas, nunca pretendieron ser 
hechos. Se están ahogando las 
iniciativas y el entusiasmo de

estos jóvenes, dispuestos a 
poner su granito de arena en 
nuestras Fiestas.

Está claro que las Fiestas 
por las que aboga el Equipo 
de Gobierno son “sus" Fies
tas y no las Fiestas de los ciu
dadanos.

Nosotros no lo entende
mos así: nuestras Fiestas no 
deben reducirse exclusiva
mente, a actos de artistas de 
renombre, debemos dar paso 
a las iniciativas de los ciuda
danos. Comprendemos como 
un deber, el permitir la parti
cipación de los propios ciuda
danos en las Fiestas.

Son importantes los artis
tas consagrados, pero no lo 
son menos los jóvenes alcalaí- 
nos; estos merecen, cuando 
menos, el respeto y la colabo
ración del Concejal corres
pondiente.

María Casado Alonso 
Concejales IU/Alcalá
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^COWWB̂ DEIJLECroR

LA CULTURA SEGÚN E L ALCALDE  
DE ALC ALÁ DE HENARES

Llama la atención el artí
culo del alcalde de Alcalá pu
blicado en el CAMBIHENA- 
RES del 28 de Junio y que 
versa sobre la cultura. Me 
gustaría resaltar dos aspectos 
importantes de esa diserta
ción.

En primer lugar sobre el 
derecho, que todos tenemos, 
a opinar sobre lo que es cul
tura y lo que no es, pero fácil
mente o intencionadamente 
pódennos caer en el error de 
descalificar cierta manifesta
ciones artísticas por el simple 
hecho de no ajustarse a nues
tro cánones. Y podría resul
tar sencillamente que nuestro 
entender no estuviese acorde 
con la evolución que el arte 
siempre experimenta, a me
nos de quedarse anquilosado.

Así pues, nos habla el Sr. 
Florencio de la música que 
hace tiempo fue “atacada”, y 
quisiera recordarle sólo dos 
ejemplos: Los Beatles, que 
abrieron nuevas posibilidades 
de expresión musical y pusie
ron esta al servicio de la PAZ 
y contra la guerra, llevando 
una expresión cultural a mi
llones de jóvenes y menos jó
venes. Por contra, tenemos al 
Sr. Wagner, que este no atacó 
la música, pero que fue admi
rado por dictadores como 
Hitler por la violencia que 
entraña su música. Y nos re
cuerda también que antes se 
escuchaba música. Y hoy 
también se escucha y nos gus
taría hacerlo tranquilamente 
si no fuera por las continuas y 
perniciosas interrupciones de 
motos ruidosas que circulan 
gracias a su pasividad.

Nos habla el Sr. Alcalde 
de la pintura moderna y se 
pregunta si alguien puede ex
plicarle esto. Pues recuerde 
nombres como Van Gohg, 
Modigliani, Picasso, Dalí, 
etc... que en su época al in
novar también fueron incom
prendidos.

No hay, como dice el Sr. 
Florencio, limitación de la 
cultura popular porque es 
falso, a mi entender, pensar- 
que existe otra cultura que es 
mejor, o más amplia, o más 
profunda que la popular. 
Pienso que la cultura es una 
que abarca el conjunto de co

nocimientos y expresiones del 
ser humano e incluso animal, 
y que podría definirse como 
todo aquello que nos lleva a 
tener sentimientos de justi
cia, de solidaridad, de tole
rancia.

Y no podemos olvidar que 
de lo más hondo de los usos 
y tradiciones del pueblo poe
tas como Lorca, Hernández, 
Machado, Alberti, Neruda, 
etc... mamaron para plasmar 
poesías umversalmente cono
cidas, que nunca estarán, des
graciadamente, lo suficiente
mente popularizadas. Tene
mos y debemos evitar de dar
le un contenido peyorativo a 
lo popular, sobre todo los 
que aspiramos a ser de iz
quierdas, a ser cultos.

Para terminar con este 
primer apartado, me parece 
que calificar de patrañas los 
cursos de la universidad de 
verano es un poco fuerte. No 
voy a entrar aquí en la defen
sa de estos cursos. Diré sim
plemente que es una expe
riencia nueva y como tal ten
drá defectos y virtudes y sería 
más justo hacer un balance 
de todo esto en vez de una 
descalificación totalizante.

En segundo lugar contras
ta la preocupación del Sr. Al
calde por dar cultura con la 
práctica de su partido. En 
efecto todos podemos apre
ciar que tipo de “cultura” se 
nos ofrece por TVE, contro
lada por el PSOE. Se nos de
leita con culebrones al estilo 
Frasquito; películas de vio
lencia salvaje made in USA, 
concursos peseteros donde se 
premia el egoísmo, deporte a 
gogo incluyendo la liga ame
ricana; y todo esto, natural
mente en las mejores horas 
de audiencia. Si quieres ver 
películas interesantes de la 
una de la mañana en adelan
te. Si deseas ver el único con
curso cultural, me refiero a 
“El Tiempo es Oro”, te que
das en casa el domingo a las 7 
de la tarde.

Y contrasta también esa 
preocupación y que luego se 
le pague x pesetas al Sr. Car
los Mata, ídolo del culebrón 
Cristal, para que nos dé el 
pregón de las Fiestas.

Luis Calvo/Alcalá

APARCAMIENTO CALLE CORJNTO

Con el ánimo de dar con
testación al escrito de Manuel 
López acerca de las posibles 
soluciones para residentes en 
la c/ Corinto.

1. Seguridad a los edificios 
de la c/ Corinto durante la 
construcción:

a) La Cooperativa encargó 
un estudio geotécnico del te
rreno a la Empresa CONES, 
S .A., el cual ha servido para la 
realización de los cálculos de 
cimentaciones y muros panta
lla.

b) Los técnicos redactores 
del proyecto han realizado el 
mismo, de acuerdo a la nor
mativa vigente sobre seguri
dad en las edificaciones y se
gún el pliego de condiciones 
exigidopor el Excmo. Ayunta
miento de Alcalá de Henares.

c) El proyecto ha sido su
pervisado y aprobado por los 
Técnicos del Excmo. Ayunta
miento.

d) La Cooperativa ofrece 
el control de calidad y super
visión de la obra a la Empresa 
INTEMAC (considerada la 
número 1 en control de cali
dad de España), suponiendo 
un incremento adicional).

e) La Empresaa construc
tora presentará un seguro de 
responsabilidad civil y daños

a tercero por la totalidad de 
la obra. Igualmente los Técni
cos Facultativos presentarán 
sus correspondientes seguros 
subscritos por los Colegios 
Oficiales Facultativos.

f) Asimismo la Cooperati
va acepta la intervención de 
un técnico cualificado, elegi
do por los vecinos para la to
tal supervisión de la obra, y 
para la emisión de todo tipo 
de informes a cerca de la se
guridad de las edificaciones.

2. Precios de plazas razo
nables y no especulativos

a) La Cooperativa se 
constituyó hacé tres años con 
el único fin de construir un 
aparcamiento para residen
tes.

b) Todas las cooperativas 
se constituyen sin ánimo de 
lucro. El precio final de la 
plaza es el precio de conste 
original por todos y cada uno 
de los conceptos que la Coo
perativa tiene aceptados y 
comprometidos con el pliego 
de condiciones de la adjudi
cación de la concesión admi
nistrativa del Excmo. Ayunta
miento de Alcalá de Hena
res.

Aparcamientos 
de Juan XXIII. S. COOP.

LTDA./Alcalá

ALUMBRADO PÚBLICO E N  ALCALÁ

En contacto con vecinos 
del polígono “Puerta Ma
drid” se planteó a nuestro 
Grupo de Concejales que 
transmitiésemos al Ayunta
miento su malestar ante la si
tuación del alumbrado de di
cho barrio alcalaíno.

1. Alumbrado Interior. 
Casi el 100% de las lámparas, 
están fundidas, desde hace 
meses, sin que se hayan res
puesto adecuadamente.

Hoy circular por estos es
pacios úrbanos del barrio 
representa un serio peligro y 
un elemento de insegundaa. 
Volvemos a exigir una vez 
más, se solucione este proble
ma.

2. Farolas. En una visita al 
barrio, el Alcalde, prometió 
reforzar los cristales de estas 
farolas con una protección 
metálica como se ha echo en 
la C/ Andrés Saborit. Esta

promesa no se cumplió y hay 
numerosas fuentes de luz en 
pésimas condiciones. Solicita
mos se arregle inmediata
mente.

3. Tapas de registro de las 
farolas. Nuestro Grupo de 
Concejales, planteó hace seis 
meses el peligro que repre
s e n ta re  estas instalaciones 
eléctricas estén al alcance de 
cualquier niño/a. Levanta
mos acta notarial de este he
cho y solicitamos su arreglo. 
Hoy, todavía hay multitud de 
ellas sin protección adecua
da. No entendemos esta pasi
vidad del equipo de gobierno, 
ante un posible peligro que 
pueda suceder en cualquier 
momento. Nos ofrecemos a 
buscar la solución más ade
cuada a estas deficiencias.

Joaquín Arias Abengozar.
Concejal I.U. en la Comisión 

de Servicios
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| A VUELAPLUMA

U
Juan-Pablo Mañueco

SADAM BORRELL, CULPABLE 
DEL TAPONAMIENTO NACIONAL

? Se acuerdan ustedes de aquel Sadam 
^Hussein mesopotámico que nos ali
geró de alegría las Navidades y nos or
ganizó un perendengue que por poco 
no lo contamos? Bueno, pues el parro
quiano sigue instalado en su babilónico 
harén de mando, pero a nosotros nos 
ha hecho la cusqui en nuestras carrete
ras -¡cuánta maldad!-, según declara
ciones, al parecer sobrias y sin amago 
de estupor, del ministro Borrell.
'EM ministro de Obras Públicas, José 
^ B o rre ll, antes de darse a los place
res y disfrutes veraniegos, se ha dado a 
las declaraciones públicas incontrola
das y boquiabiertas, admitiendo, por 
ejemplo: que la ejecución del I Plan de 
Carreteras presenta un imprevisto, 
(aunque esperable), retraso de dos 
años; que, por este motivo, habrá que 
destinar el doble de dinero sobre lo 
calculado inicialmente por los "ir/res- 
ponsables" que redactaron los proyec
tos; que las causas de este desbarajuste 
son: a/ El aumento del parque automo
vilístico, más allá de las previsiones que 
en su día hicieron (y cobraron y otros 
aprobaron) los técnicos del ministerio, 
b/ La mejora de trazados que se les han 
ocurrido a los expertos sobre la mar
cha, y c/ (ojo atento al c/, que viene Sa
dam): “La guerra del Golfo, que forzó 
a un recorte presupuestario de cien mil 
millones de pesetas”.
A  sea, que no participamos en su 
' “'m om ento en la guerra, pero, sin 
embargo, la hemos perdido en nuestras 
carreteras y la pagaremos con muertos 
este verano. ¡Qué fatalidad, la mala 
suerte de este país, amigo Borrell! 
E Jigo  yo, inocentemente, que tam- 
^ b i é n  podía haberse recortado de 
otros sitios: por ejemplo, de los sueldos 
de tantos parientes apesebrados y ru

miantes de presupuesto como circun
navegan los despachos de este buque 
fantástico que es el Estado; o supri
miendo la Subdirección General del 
Cafelito con Leche de que dispone to
do Organismo de Derroche Público 
que se precie; o bien enviando al paro 
a tanto mangante como circula por los 
pasillos de Televisión Española (don
de, por cierto, casi todos son Subdirec
tores Generales del Cafelito con Le
che), entidad que, este año, nos ha cau
sado, ella sola, un déficit de 60.000 mi
llones de pesetas/kilómetro...
E j e  otros lugares también podría ha- 
•^ b e rse  recortado bastante, de las co
misiones de Viajes Ceres, de las ’mor
didas’ oficiales, o incluso reglamentan
do en el futuro las rapiñas de las filesas 
de turno, con el objeto de que prosi
guieran arramblando con todo lo que 
pudieran, sí, pero estableciendo algún 
tipo de ’canon’ que fuera a nutrir las 
obras públicas del Estado.

■  COSCULLUELADOS

E ’stas cosas no se le ocurren al minis- 
■ ^ t r o  Borrell. Al ministro Borrell no 
se le ocurre tampoco culpar del desa
guisado a su predecesor, el singular 
Cosculluela, que ocupaba el día inau
gurando, vía helipuertos, tramos y tra
mos de carreteras que, aún hoy, no es
tán entregadas... El ministro Borrel re
curre a Sadam y se queda tan ancho. 
Y>or lo menos, como ha habido relevo 
A en las alturas del ministerio, Borrell 
admite lo que Cosculluela negaba y la 
parroquia sufría: el retraso. Algo se ha 
salido ganando, pues, con el cambio. 
Por lo demás, echemos la culpa a Sa
dam, y el país... ¡que se cosculluele!

El pleno del Ayuntamien
to de Alcalá del viernes pasa
do ha supuesto un gran cam
bio en las estructuras políticas 
complutenses, una vez que se 
han constituido las comisio
nes informativas municipales 
y los órganos rectores de los 
organismos autónomos. Des
de el primer pleno la oposi
ción ha dejado dicho que las 
cosas ya no son como antes.

Se barajaba que la ideolo
gía de conservadores del PP y 
de IU (los “comunistas”, co
mo les llaman los ’populares’) 
impediría ningún acuerdo en 
virtud de las vecindades de 
“las izquierdas”, tal como las 
llama el portavoz socialista, 
Crescendo Vicente.

Sin embargo, esto no ha 
sido así, y mientras el PP apo
yaba a Izquierda Unida res
pecto al número y composi
ción de las comisiones -en lo

3ue ambos salen beneficia
os-, IU apoyaba al PP para 

conseguir el mismo número 
de representantes que el par
tido socialista en los organis
mos autónomos (dos y dos, 
por uno para IU).

La razón argumentada 
por ambos grupos para “aliar
se” ha sido que en todos los 
niveles municipales se debe 
reflejar la proporcionalidad 
del pleno y de las urnas, y por 
lo tanto la oposición también 
debe dominar en los demás 
órganos municipales. Tanto el 
P.P. como I.U. han creado, y 
quieren que su nuevo “pode
río” se vea reflejado con ma
yores cuotas de poder, pero 
sin mojarse en el Gobierno.

Además de las comisio
nes, están las juntas de los 
distritos, que todavía no han 
sido constituidas. Mientras 
IU quiere la presidencia de 
un distrito, el II, en el que re-
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side su concejal Francisco 
González Adrada, el PSOE 
no quiere renunciar en abso
luto a él, ya que es uno de los 
cuatro en los que ha consegui
do mejores resultados.

La situación parece bas
tante radicalizada y conflicti
va, mientras que el PSOE se 
mantiene fírme en renunciar a 
sueldos municipales, I.U. ase
gura, con cierta dosis de petu
lancia, que quieren llevar so
los algunas Juntas de Distrito 
para demostrar que, a iguales 
medios, son capaces "de ha
cerlo mejor que los otros dos 
grupos". (Véase el expresivo 
artículo de Joaquín Arias en 
LA CRÓNICA esta semana).

Nos han pedido, cosa que 
hacemos con gusto, que acla
remos que la gira veraniega 
del concejal Maclas con un 
informador local, que comen
tábamos la semana pasada, no 
se hizo con cargo al presu
puesto, sino del bolsillo del 
propio Maclas. Aclarado que
da, pero, insistimos, da gusto 
tener ’amores’ así, máxime 
cuando nos han dicho que au
mentará pronto el grupo con 
alguno de nosotros, para for
mar, como poco, trío.

Desintoxiquémonos de po
lítica: Atención al Corredor 
del Henares en su parte alca
rceña, a la actividad fabril y 
económica que se puede 
apreciar en la zona, se une 
ahora un ambicioso proyecto 
deportivo y urbanístico que

Euede cambiar la imagen de 
i comarca. Ver página 66 de 

nuestra revista de hoy.

El éxito de nuestra nueva 
sección "20 alcalaínos y Alca
lá", de la que hoy ofrecemos 
la segunda entrega, parece 
asegurado. Dos días después 
de salir, ya se había agotado 
en los principales Kioscos.

TURISMO EN ALCALA, 
¿POR FIN? (II)

"V ^e  quedé la pasada se- 
^"^m ana hablando del 
turismo “golondrina” y 
decía que estaba muy 
bien intentar que prolon
gara su visita a Alcalá y se 
quedara aquí a dormir, 
pero que había que em
pezar por que, al menos, 
se quedara a comer, algo 
que no ocurre en la mayo
ría de los casos.
T J e  esa reunión previa a 
■ ^ l a  elaboración de un 
estudio sobre las posibili
dades turísticas de Alcalá, 
a la que fueron invitados 
todos los “agentes socia
les” que al parecer tenían 
algo que decir sobre la 
cuestión, salió la conclu
sión de que la infraestruc
tura actual era a todas lu
ces insuficiente y que ha
bía que potenciar la ofer
ta gastronómica. En prin
cipio la ¡dea parece razo
nable pero me temo que 
existen demasiados pro
blemas difíciles de solven
tar.
O a ra  empezar, y salvo 
A alguna honrosa excep
ción, comer en Alcalá re
sulta hoy caro, demasiado 
caro, la oferta es más bien 
pobre y, por si fuera poco 
la relación calidad/precio 
(y eso lo sabemos todos 
aquellos que de vez en 
cuando decidimos comer 
fuera de casa) deja mucho 
que desear. Por otro lado, 
la gastronomía tradicional 
alcalaína no era muy rica 
que digamos: basada en 
los asados (cordero y co
nejo, sobre todo), nunca 
se caracterizó por su gran 
variedad y peculiariedad, 
sino por la gran calidad de 
las materias primas (ju
días verdes, habas, etc.) 
empleadas, procedentes 
de las ricas huertas alca- 
laínas, hoy desaparecidas 
en su práctica totalidad, y 
el agua de Villamalea, 
ideal para las cocciones. 
El aceptable vino blanco 
(el tinto nunca pasó de 
peleón) ya forma parte de

la historia, como nuestro 
famosísimo pan (cual
quier pueblo de alrededor 
fabrica un pan más acep
table que el que comemos 
aquí a diario) y hoy sólo 
nos resta nuestra reposte
ría, en otro tiempo impor
tante fuente de riqueza 
por la exportación de las 
almendras garapiñadas, 
pero que hoy no pasa del 
consumo interno, sin nin
gún tipo de protección 
oficial ni promoción.
C e  me dirá que sólo es 
^cuestión  de indagar so
bre la cocina tradicional 
para presentar una oferta, 
pero eso requiere tiempo, 
ideas, promoción y dine
ro, algo de lo que aquí no 
andamos muy sobrados. 
Debería comenzarse por 
la base y que de una vez 
se pusiera en funciona
miento la Escuela de 
Hostelería de la que se 
viene hablando desde ha
ce años y que no acaba de 
llegar, pero aún así tam
poco las tendríamos todas 
consigo. Sin ir más lejos, 
Torrejón de Ardoz nos 
lleva una gran ventaja; 
con una buena escuela de 
formación de profesiona
les que lleva ya tiempo 
funcionando y que muy 
pronto dará sus frutos y 
con una envidiable oferta 
de restaurantes de nivel y 
calidad, con una profesio- 
nalidad que aquí brilla 
por su ausencia y con se
mejante variedad de coci
na regional, que alguien

me explique qué nos que
da por hacer si no es co
menzar a aprender con al
guna dosis de humildad 
del buen hacer de nues
tros vecinos.
T | e  todas formas no 
■^ q u ie ro  ser pesimista, 
la realidad es mucho más 
esperanzadora que hace 
cosa de diez años cuando 
los guías turísticos de en
tonces teníamos serios 
problemas para recomen
dar un lugar a los visitan
tes que no fuera la Hoste
ría. Mi experiencia cuan
do acompañé a algún gru
po, probablemente por 
que no estaban prepara
dos para ello, es la de un 
trato bastante descortés. 
Hoy ha aumentado con
siderablemente la oferta, 
aunque algunos han sufri
do varios cierres y cam
bios de dirección, y otros 
han tenido que optar por 
la oferta de menús para 
sobrevivir. Y sin embargo 
sigue echándose en falta 
un lugar de auténtica co
mida sencilla y casera, 
asequible en el precio y 
en el que se pueda comer 
algo los fines de semana 
fuera de los restingidos 
horarios habituales. En 
los últimos tiempos, han 
proliferado los burguer y 
las pizzerias, pero no que
da ninguna zona de “tas
cas”, donde poder comer 
alguna ración y tomar 
buen vino, uno de los en
cantos de muchos conjun
tos monumentales.
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LAS DELEGACIONES 
DE DISTRITO

La descentralización municipal es un reto que, aún 
llevándola en su programa, el PSOE no quiere asumir.

Algo que es bueno y necesario para la gestión municipal y mucho más 
para Alcalá y los ciudadanos que en ella habitamos, no se debe 

obstaculizar por intereses de partido.

El PSOE alcalaíno y más con
cretamente, Florencio Campos Co
rona, alcalde de la ciudad, está en 
contra de la descentralización, por 
estimar que pierde parte del poder 
que la confiere la situación actual.

Hasta tal punto le asusta la idea 
de la descentralización que las po
cas competencias que tienen las 
Delegaciones de Distrito (Festejos 
y algunas cosillas más) quiere a 
partir de ahora sean controladas 
por la Concejal de Participación 
Ciudadana, en detrimento de los 
Presidentes de las mismas.

Sr. alcalde: cuando Vd. dice que 
los ciudadanos deben participar en 
los asuntos públicos de su ciudad, 
¿a que se está refiriendo?

¿A que le vitoreen cuando en
trega macetas o está dando un pre
gón, o a que de verdad participen 
en la solución de los problemas de 
su barrio?.

No entiendo al Sr. Alcalde, 
cuando por un lado dice ofrecer la 
posibilidad de gobernar a I.U. con
juntamente con el PSOE, y, por 
otro lado, cuando I.U. le contesta 
que está dispuesta a asumir tareas 
de gestión, a través de dos de las 
delegaciones de distrito, con mayor 
número de habitantes, éste se nie
ga en redondo.

I.U. lo ha planteado muy claro, 
tanto que al Sr. Alcalde y al PSOE 
le ha asustado que I.U. haya plan
teado tener liberado a su portavoz, 
al igual que lo tuvieron los Grupos 
de la Oposición en la Legislatura 
pasada, para coordinar a su grupo 
de Concejales y controlar a través 
de ellos la gestión de todas las 
áreas municipales.

Pero, acto seguido, ha dicho 
que no queremos áreas de gestión 
directa y no porque no tengamos

gente preparada para ello, ahí está 
la historia (Jesus Pajares, el agua; 
Carlos Alcalde, el deporte; Rafael 
García, Abastos; Marisa Palacios, 
Juventud; Alejandro Bej araño, 
Medio Ambiente; Francisco Gon
zalez, Pte. Distrito IV) es que no 
queremos que la gestión de los 
Concejales de I.U. se pueda mez
clar con la de los Concejales del 
PSOE.

Por eso, I.U. ha propuesto al 
partido socialista, que se le asignen 
dos delegaciones de distrito, con 
competencias. Dejando las grandes 
áreas de planeamiento, infraestruc
turas, empleo, medio ambiente, 
personal y organismos autónomos, 
para la gestión centralizada po el 
Equipo de Gobierno.

¿Qué pretende I.U. con este 
planteamiento? Es muy simple. 
Que el ciudadano alcalaíno pueda 
comprobar por sí mismo que a 
iguales medios (económicos, hu
manos y técnicos) I.U. es capaz de 
hacerlo mejor que los otros dos 
grupos políticos con repre
sentación municipal, como se viene 
demostrando hasta ahora, con el 
distrito IV, gestionando los últimos 
ocho años por I.U. con apenas 
competencias.

Ahí radica toda la cuestión, Iz
quierda Unida, segura de sí misma, 
le dice al Sr. Campos, déme Vd. 
competencias en los Distritos II y 
IV y mis Concejales/as demostra
rán a los ciudadanos alcalaínos co
mo se deben hacer las cosas.

Mientras tanto el Equipo de 
Gobierno, formado por Concejales 
del PSOE, tiembla sólo de pensar 
que las Juntas de Distrito con las 
debidas competencias se convirtie
ran en pequeños Ayuntamientos y 
que las cuatro delegaciones de dis-

M M1111I I *.̂ *.*v?

ALCALA: UNA CIUDAD 
PARA EL SIGLO XXI

Joaquín Arias Abengozar

trito que les correspondiera a ellos, 
quedasen eclipsadas por la gestión 
de I.U.

■  EL CHANTAJE DE 
LOS SUELDOS

Y es que este planteamiento se 
basa en hechos reales. Para com
probarlo sólo hace falta observar 
cual ha sido lo realizado por Feo. 
Gonzalez Adrada, Concejal de I.U. 
en el Dto. IV y lo realizado por Ri
cardo Cabañas en el V y Urbano 
Brihuega en el II, y eso el partido 
socialista lo sabe. Por eso no traga 
y por eso se monta la estampida de 
sus concejales y lo del chantaje de 
los sueldos. ¿Piensan seguir con es
ta postura en el 94 y 95, cuando lle
gue la hora de las inaguraciones de 
cara a las elecciones de Mayo del 
95? ¿O ya entonces será imprescin
dible su presencia durante todo el 
día? Vivir para ver.

Pero mientras tanto volvamos a 
la importancia que para el ciudada
no y para el municipio tiene o de
bería tener la descentralización.

■  LAS COMPETENCIAS

Estos dependen de la voluntad 
política, que el partido que gobier
na la ciudad tenga para descentrali
zar la gestión municipal.

Es verdad que la actual Ley de 
Régimen Local tiene grandes limi
taciones jurídicas en ese sentido, 
pero también es verdad que aún

Pasa a página siguiente
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no se le saca ni con mucho todas las 
posibilidades que esta ofrece y eso es 
debido como se ha dicho antes a la 
falta de voluntad política.

También es verdad que no todas 
las áreas de gestión es posible el des
centralizarlas, yo diría más aún, hay 
áreas que son contraproducentes y 
poco rentables en todos los sentidos 
al hacerlo.

Sin embargo entre un 25 y 30%, sí 
que es posible y beneficioso realizar
lo. Para ello aparte de la voluntad po
lítica de hacerlo hace falta algunas 
cosas más y entre las más importantes 
están las siguientes:

a) Crear una figura administrativa 
que permita descentralizar compe
tencias a las Delegaciones Municipa
les de distrito, definiendo claramente 
que materia y la parte de las áreas de 
gestión que deben ser objeto de des
centralización.

b) Poner a disposición de las Jun
tas que han de regir las delegaciones 
de distrito la parte del “Presupuesto 
Municipal” con las que hacer frente a 
la gestión de esas áreas de acción mu
nicipal.

c) Dotarlas de la infraestructura 
necesaria, tanto a nivel político, ad
ministrativo, técnico y de los recursos 
humanos y materiales que fuesen ne
cesarias.

d) Dotarlas de la organización ne
cesaria adptándola a la organización 
general del Ayuntamiento, reforman
do si es necesario toda la estructura 
administrativa, técnica y de manteni
miento de este, a las nuevas necesi
dades.

e) Reforma del actual reglamento 
de participación ciudadana, teniendo 
muy en cuenta la participación veci
nal en el marco geográfico y político

del distrito sin negación de que lo 
puedan hacer a nivel local, regional o 
estatal.

■  AREAS DE GESTIÓN 
MUNICIPAL QUE DEBERÍAN 

SER DESCENTRAUZADAS EN 
PARTE O EN TODO

El esquema según mi criterio sería 
el siguiente:
□  Hacienda. Cobro de tasas e impuestos 

a través de las entidades bancadas del 
distrito.
Elaboración presupuestos del distrito.

□  Planeamiento. Plan de Aparcamientos 
y  Plan de Obras Mayores distrito en 
colaboración con este área en el Ayto.

□  Infraestructuras. Obras Menores. 
Mantenimiento alumbrado 
Mantenimiepnator de parques y jardi
nes
Limpieza viaria 
Recogida de residuos sólidos 
Limpieza y  mantenimiento edificios 
municipales del distrito.

□  Vivienda. Control demanda en el dis
trito.
Situación parque de viviendas en el 
Dto.
Control nuevas edificaciones.

□  Transportes. Situación del transporte 
público en lo distritos

□  Tráfico. Señalizaciones, aparcamien
tos superficie, salida de colegios, pro
blemas de circulación, eliminación de 
barreras.
Situación atención primaria en el dis
trito y  coordinación con el área 3 de 
salud.
Asuntos Sociales. Gestión IMI.
Ayuda a domicilio.
Familias con dificultades en el Dto. 
Programas sobre toxicomanos.

D  Deportes. Deporte Escolar
Coordinación deporte en el distrito 
Mantenimiento instalaciones deporti
vas.

□  Enseñanza. Mantenimiento colegjos 
públicos
Previsión plazas escolares: en Guarde

rías, preescolar, EGB y Enseñanzas 
Medias.
Asignación becas ayuda material esco
lar.

□  Cultura. Gestión bibliotecarios del dis
trito.
Convenio utilización bibliotecas cole
gios e institutos.
Organización conferencias y  actos cul
turales.
Teatro y  cine de barrio.
Potenciar entidades culturales del dis
trito.
Organizar las fiestas y  festejos del dis
trito.

O  Seguridad Ciudadana. Estudio medi
das contra incendios en viviendas y 
edificios públicos y  privados del distri
to.
Dotación policía de barrio que atienda 
la seguridad ciudadana, el tráfico, po
licía sanitaria y  de medio ambiente.

□  Participación Ciudadana. Colabora
ción con todas las entidades del barrio 
así como las personas que a título in
dividual quieran colaborar con el dis
trito.

□  Juventud. Creación de un área de ju 
ventud que colabore con entidades y  
jóvenes de este, en actividades y pro
gramas sobre temas que afecten a los 
jóvenes.

D  Mujer. Desarrollar cursos dirigjdos a 
su formación cultural y  profesional. 
Desarrollo el plan de igualdad de la 
CAM.
Promoción de comedores escolares y  
escuelas infantiles.

□  Pensionistas y  Jubilados. Intensificar 
la ayuda a domicilio en este colectivo. 
Colaborar en todos las actividades que 
programen los clubs de pensionistas y 
jubilados del distrito.

Por último habría que dotar a es
tas Delegaciones de una unidad de 
mantenimiento de distrito, como la 
que existen en Francia. Una unidad 
técnica de servicios y otra unidad ad
ministrativa con terminales conecta
dos a los servicios centrales del Ayun
tamiento.
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El Alcalde de Alcalá 
ÚLTIMA NOTICIA

Florencio Campos Corona 
Alcalde de Alcalá de Henares

MAS PERDIDOS QUE UN NÓRDICO 
EN LOS SANFERMINES

A sí debían andar el pobre sueco 
**Torlly Urban y la infeliz noruega 
Anne Karin Rúan. Perdidos. Todo un 
susto. ¿Cómo un sueco y una noruega 
iban a pensar que un toro de seiscientos 
kilogramos se les viniera encima como 
un ciclón? Y en vía pública, para más 
“inri”.
C eguro que en Oslo va por la calle 
^ d a n d o  un paseíto y no se da de nari
ces con un toro de Salvador Guardiola. 
Segurísimo vamos. Todo lo más, te pue
de ladrar un perro o algo así. Y si se le 
ocurre morderte el bicho se lía la Mari
morena.
F n  los San Fermines de Pamplona las 
'““'cosas no son así. Yo no sé si ellos se 
lo podían imaginar. Los extranjeros, 
cuando llegan a España, son un poco 
inconscientes. O España lo es con ellos. 
Y es que la forma de pensar y vivir aquí 
es radicalmente diferente. Estoy seguro 
que estos y otros muchos nórdicos, y fo
ráneos en general, no asimilan la reali
dad de nuestra forma de ser. Por ejem
plo, ellos están acostumbrados a que la 
seguridad de un acto público esté ple
namente garantizada. De alguna forma 
deben de pensar que, bueno, se suelta 
un toro por la calle y hay que correr de
lante de él, pero que eso no es muy pe
ligroso. Si lo fuera, estaría prohibido. 
No se autorizaría. Y es que para ellos 
resulta tan extraño que soltemos un to
ro por la calle como les podría resultar 
el que soltáramos a un asesino peligro
so armado con dos navajas en Albacete. 
Que no se enteran. El ejemplo lo ve
mos casi todos los años con los america
nos de la base, que en las fiestas con to
ros o en las capeas no se libran nunca 
de un buen susto. Y no es que sean muy 
inconscientes. No. Es que no les cabe 
en la cabeza que un acto de jolgorio pú
blico pueda acarrear riesgo.

F n  una ocasión me decía un america- 
■ ^ n o  que no podía comprenderlo. Que 
si las autoridades te obligan literalmen
te a llevar el cinturón de seguridad 
puesto en el coche, esas mismas autori
dades no pueden autorizar el que un 
toro salga libre a un lugar público he
cho un basilisco. Ciertamente es una 
paradoja. Pero es así. Y yo doy gracias 
de que así sea. Eso sí, habría que adver
tir a los extranjeros de que al toro no se 
le ponen condiciones administrativas, ni 
se le exije un seguro de responsabilidad 
civil, previa presentación del certifica
do de buena conducta y ausencia de an
tecedentes penales. Es un toro bravo y 
va a lo que va. A por todas. Y si, ade
más de bravo, es listo, como resultó ser 
“Soltero”, pues va directamente a por 
los suecos, que no le saben regatear. Y 
lo empitonan y le parten la femoral en 
menos que canta un gallo. Y además, 
para su sorpresa, luego no arrestamos al 
ganadero, sino que puede terminar sa
liendo a hombros por la puerta grande 
(Si bien, de eso, ya se ve poco). 
/Conclusión: que somos divertidos y 
' “■'amables pero peculiares. Digo pecu
liares, nada más, y eso deberían adver
tirlo. Por ejemplo, cuando lleguen los 
nórdicos, que se les diga que los toros 
cornean y matan y que los ciudadanos 
son libres de correr el riesgo de que al
go malo les ocurra. Y a los japoneses 
que no les hagan primeros planos a los 
berrendos a medio metro de distancia, 
que yo he visto hacer largas cambiadas 
con las cámara de video que hubieran 
puesto los pelos de punta al mismísimo 
Carlos Arruza. Que de acuerdo, que es 
raro, que en otros países no pasa eso. 
Pero que lo sepan y sean precavidos. 
Que, si no, luego pasa lo que les paso a 
Torlly y a Anne Karin. Que andaban 
más perdidos que un nórdico en San 
Fermín.

Sucesos

EMBARAZADA DE 
SU VIOLADOR LE 
DENUNCIA A LOS 

NUEVE MESES

El pasado 3 de julio Lidia 
A.P., de veinte años, presen
taba denuncia en la comisaría 
de policía nacional de Alcalá 
contra su antiguo jefe, acu
sándole de violación. Lidia 
A.P. trabajaba en una empre
sa en Meco, en la que finalizó 
su contrato en octubre de 
1990. En aquel momento acu
dió a ver al dueño para trami
tar los papeles relativos al de
sempleo.

El propietario la llevó en 
su coche a Madrid con el fin 
de cumplimentar toda la do
cumentación necesaria. Una 
vez en la ciudad, condujo el 
automóvil a una calle solita
ria, donde la amenazó verbal
mente, despojándola de la ro
pa, para realizar a continua
ción el acto sexual.

A consecuencia de la pre
sunta violación, la joven que
dó embarazada. En los meses 
siguientes no injció acción ju
dicial, hasta la pasada sema
na, cuando se encuentra en 
avanzado estado de gestación, 
de 36 semanas, a punto de dar 
a luz. Ante la denuncia, la po
licía procedió a la detención 
de Alfonso PA., de 46 años. 
Una vez comprobada su iden
tidad, los funcionarios de la 
policía judicial comprobaron 
que el detenido tiene un ante
cedente, por robo con fuerza.

■  DENUNCIA POR 
VIOLACIÓN A SU 

MARIDO

El pasado día 8 la policía 
detenía a Antonio B.L., de 37 
años, acusado de violación 
por su propia esposa. Esta, 
Alejandra E.M., de 35 años, 
acudió a la comisaría de poli
cía nacional, el pasado 4 de 
julio, donde presentó una de
nuncia contra su marido, acu
sándole de que la forzaba a 
tener relaciones sexuales con
tra su voluntad. Ella señaló 
que siempre era baio los efec
tos del alcohol, hábito que ¿1 
ha reconocido. Alejandra 
E.M. también le ha acusado 
de maltratarla para conseguir 
realizar el acto sexual.
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La Comisión de Gobierno, compuesta sólo por concejales socialistas

IU Y PP «DERROTAN» AL PSOE EN 
LA FORMACIÓN DE COMISIONES

No habrá Jefe de Prensa ni Secretario de la Alcaldía, por acuerdo de la mayoritaria oposición

El viernes pasado se celebró un 
pleno extraordinario para determinar 
la composición de las comisiones de 
Gobierno del Ayuntamiento de Alca
lá, las comisiones informativas y los 
Organismos Autónomos, tras una 
tensa semana en que la oposición ha
bía denunciado la paralización del 
Ayuntamiento desde las elecciones 
municipales.

El pleno iba a terminar con este 
supuesto bloqueo institucional, ya 
que, por fin, se completaría el repar
to de todas las comisiones, máximos 
órganos de gobierno después del 
propio pleno.

■  "ALIANZA" PP/IU

Sin duda, el PSOE se llevó una 
desagradable sorpresa cuando pre
sentó su propuesta: siete comisiones 
informativas enmarcadas dentro de 
tres grandes áreas, Hacienda, Pla
neamiento y Servicios Sociales, con 
cuatro concejales en cada una de 
ellas, repartidos en dos para el PSOE 
y uno para cada grupo de la oposi
ción. La “alianza” PP-IU rechazó la 
propuesta.

Rafael Poveda y Esther García, 
portavoces de IU y PP, mostraron 
abiertamente sus discrepancias, tanto 
en el número de comisiones como en 
su composición. Ambos partidos, que 
suman mayoría absoluta con sus 14 
concejales frente a los 13 socialistas, 
presentaron una propuesta alternati
va en idénticos términos, que a la 
postre resultaron aprobadas.

Así, el número de comisiones cre
ció hasta ocho, formadas por nueve 
ediles repartidos entre cuatro para el 
PSOE, tres para el PP y dos para IU. 
Este aumento en el número de con
cejales por comisión constituye, se
gún el portavoz del PSOE, Crescen- 
cio Vicente “una vía de financiación 
para algunos partidos”.

Los dos grupos de la oposición aunaron sus votos para sacar adelante la 
formación de las comisiones municipales. En la foto inferior, Rafael G!  

Poveda, portavoz de IU, y Bartolomé González, número 2 del PP

Unos momentos antes surgió el 
primer enfrentamiento entre José 
Macías, concejal de Servicios y Fes

tejos, y la portavoz popular, cuando 
ésta pidió la separación del área de 
festejos de la concejalía ocupada por
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El alcalde tomó la decisión de incluir sólo a socialistas en la Comisión 
de Gobierno, a diferencia de lo ocurrido en la anterior Corporación

Viene de página anterior
Maclas: “algunos espéctaculos que 
usted organiza son de mal gusto, los 
pregoneros están mal elegidos, y en
cima hace utilización política de unas 
fiestas que son del Ayuntamiento. Es 
un capricho del señor Macías incluir 
los festejos dentro de la concejalía de 
Servicios”.

En su tumo de réplica, Macías 
contestó que “hace poco me recrimi
nó, como presidenta del distrito I, 
que, por cierto ya no preside, la or
ganización de conciertos de rock en 
el Palacio Arzobispal, cuando eso es 
mentira, lo que pasa es que no te en
teras”. Antes de que la discusión se 
agriara, el alcalde intervino para po
ner fin a la disputa.

Se procedió a la votación, siendo 
aprobadas las propuestas PP-IU. 
Crescencio Vicente acusó entonces a 
la oposición de “poner en marcha el 
rodillo: ”lo único que queréis hacer 
es perjudicar al PSOE", dijo en refer
encia a IU".

La respuesta de los portavoces de 
la oposición fue inmediata: “lo que 
os pasa es que no os queréis dar 
cuenta de que han pasado las elec
ciones y que habéis perdido 4.500 vo
tos. Nos queréis impedir el control 
de la gestión del equipo de gobierno, 
pero no lo váis a conseguir”.

En el mismo pleno, se dio cuenta 
del decreto de la alcaldía sobre la 
formación de la Comisión de Gobier
no, que estará compuesta únicamen

te por ediles del PSOE. Crescencio 
Vicente declaró a LA CRONICA un 
día antes del pleno que “si los conce
jales de IU no han querido formar 
parte del equipo de gobierno, no sé 
para qué quieren estar en la comi
sión”.

Este punto no se debatió en el 
pleno, a pesar de los intentos del PP 
e IU. Posteriormente, García Poveda 
declaró que “seguramente somos de 
los pocos ayuntamientos de la Comu
nidad en los que la oposición no está 
representada en la Comisión de Go
bierno”.

En otro orden de cosas, el pleno 
emplazó para otra sesión, a petición 
de IU y PP, el nombramiento de los 
cargos de confianza del alcalde, que 
serían dos: Francisco Muñoz como 
Jefe de Prensa, y Luis Gregorio 
Díaz, Secretario de la Alcaldía. La 
oposición exigió que ambos puestos 
quedasen libres al día siguiente de la 
celebración del pleno. “Todos tene
mos derecho a tener alguna persona 
de confianza a nuestro lado, no sólo 
el alcalde”.

Por último, el reparto de los cinco 
miembros de cada Organismo Autó
nomo, Ciudad Deportiva Municipal, 
Fundación Colegio del Rey, Organis
mo de Empleo, Centro de Salud y 
Parque de Servicios, quedará con dos 
miembros del PSOE, dos del PP y 
uno de IU, según los acuerdos a los 
que habían llegado previamente es
tos dos últimos grupos. A.R.N.

Críticas afirmaciones del 
grupo municipal socialista

“IZQUIERDA UNIDA, POR 
OTROS MEDIOS, TRATA 

DE CONSEGUIR TENER A 
SUS CONCEJALES CON 

SUELDO”

E l objetivo de IU  es paralizar 
el Ayuntamiento, dice el PSOE

Para el grupo municipal socialista, 
la composición de las comisiones in
formativas y otros órganos municipa
les aprobada en el pleno del pasado 
viernes por Izquierda Unida y el Par
tido Popular ha sido el resultado de 
aplicar “el rodillo y la prepotencia 
por encima de las diferencias ideoló
gicas, a la vez que se ha coaligado 
con el PP para hacerlo”.

Según afirmó el alcalde, Florencio 
Campos, en rueda de prensa, junto a 
sus tenientes de alcalde Tomás Sán
chez y Crescencio Vicente y a la con
cejal de Participación Ciudadana, 
María Luisa Martín, “es, sospechoso 
que un partido de izquierda desgaste 
a otro partido de izquierda en benefi
cio del partido conservador”.

Además, el trasfondo que hay tras 
esa propuesta aprobada es “conse
guir recursos suficientes para obte
ner de una u otra forma lo que no 
habían podido conseguir en el proce
so de negociación” mantenido entre 
ambas formaciones.

■  COAUCIÓN ENTRE PP E IU

Según Tomás Sánchez, primer te
niente de alcalde y secretario de la 
agrupación socialista alcalaína, esa 
participación se cuantifica en 639.600 
pesetas mensuales por asistencia a 
comisiones y plenos, en el caso del 
PP, y de 418.600 pesetas en el caso 
del IU.

La coalición IU, en opinión del 
grupo socialista, "ha llegado a una in
coherencia casi total, ya que, paradó
jicamente, en los consejos de Admi
nistración, globalmente el PP, con 
ocho concejales, obtiene los mismos 
representantes que el PSOE, diez ca-

Pasa a página 40
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DESD£ EL CENTRO

Gerardo Azañedo Sanz

COMPLICADA SITUACION
| ^ 1 Ayuntamiento de Al- 
■^ c a lá , ya ha realizado su 
primer pleno y el máximo 
componente del mismo fue 
“No hay a c u e rd o Me sur
ge la pregunta: No hay 
acuerdo ¿Para qué? y  ¿Por

jV/Te supongo ingenua- 
em ente que no hay 

acuerdo por cuestiones 
ideológicas, ya que si no 
hay concordia por otras 
cuestiones, tendremos que 
comenzar a dudar de los fi
nes por los que se presenta

Si persona a Concejal, 
upongo que todos los 
grupos están de acuerdo 

en rehabilitar, limpiar y 
aderezar calles, solucionar 
problemas culturales y de 
identificación, promocionar 
y favorecer a todos los ha
bitantes de esta ciudad. 
P e r o  lo que me temo es 

que no se está de acuer
do en que el P.S.O.E., acos
tumbrado ya, por otra par
te, tenga 13 concejales libe
rados y los demás grupos 
tengan uno. Hasta ahora lo 
ha venido haciendo, gracias 
de 1983 a 1987 a su pacto 
con I.U. (entonces P.C.E.) 
y de 1987 a 1991 a la abs
tención y voto a favor, se-

Éel caso, de P.P.
stos dos grupos, I.U. y 
P.P., hoy en el Ayunta

miento, se unen para tratar 
de hostigar. Yo creo que se 
debía controlar al P.S.O.E. 
y poner encima de la mesa 
el que todo sea proporcio
nal. Pero ¿las responsabili
dades las asumen todos? 
En el mundo de la Empre
sa, las responsabilidades se 
pagan, si no en honorarios, 
al menos en facilidad para 
hprer la gestión. 
í  'orno esto no puede ser, 
^ " 'e l P.S.O.E. decide que 
no se libere ningún concejal 
y se vayan a sus respectivos 
trabajos. Yo no digo que al

gunos no deban hacerlo, 
pero todos no, ya que ha
rán mal su trabajo particu
lar y el del Ayuntamiento.

su vez se comete la in- 
■^*eo£ruencia de formar 
Comisiones Informativas 
de nueve Concejales, con lo 
cual con las dietas que se 
obtengan podrían pagar 
los sueldos a uno o dos li
berados de cada grupo y

Ear más al P.S.O.E. 
os socialistas no podrán 
aguantar esta situación, 

ya que nos encontraríamos 
con un Alcalde que no go
bernaría ni dirigiría el

Üntamiento.
na Comisión de Go
bierno de la que pue

den ser anulados sus acuer
dos por Pleno, ya que en 
aquélla, la totalidad sería 
del Partido Socialista y en

§e, del P.P. e I.U.
res. Concejales creemos 
que Alcalá de Henares, 

no se merece estas situa
ciones, a muchos de uste
des les conozco: personas 
sencillas, trabajadoras, dia
logantes; con experiencia 
política en muchos casos, 
¿No creen que hay que sen
tarse, dialogar, reflexionar? 
Mirar exclusivamente por 
Alcalá, y una vez hecho, 
con unas almendras y un 
buen vino jugar al mús, y 
echar órdagos, pero ya con 
una baraja y unos tapetes

Üno estarán trucados, 
tra solución por la que 
se aboga actualmente 

es por la 2• vuelta electoral 
para aquellos, municipios 
que no han alcanzado ma
yoría. Esta forma electoral 
no diría nada en favor del

fogo y el entendimiento, 
enemos que ser exquisi
tos con los resultados 

de las urnas y han querido 
qu ustedes gobiernen: HA
GANLO pero dejen sus in
tereses personales en casa.

TRIUNFO
INTEGRALE

En G recia y en  Asturias. Sobre las pistas del A crópolis y sobre el asfalto 
de Llanes. U na  sem ana triunfal para los Lancia D elta Intégrale 16 V. 
Juha K ankkunen vencía en  el ralbe A crópolis, uno de los más duros 

del M undial. Y a tres m il kilóm etros de distancia, G ustavo Trelles 
y Pedro Diego copaban el prim er y segundo puesto en  el podium de Llanes. 

Es el triunfo de una tecnología creada para com petir al más a lto  nivel. 
La misma tecnología que Lancia incorpora a todos sus m odelos de serie 

y ahora disfrútala desde 1 .4 5 0 .0 0 0  ptas.

Lancia, N unca Nadie Venció Tanto

DmiAUTO, SA
Coa. Madrid-Baicdona, km. 32.100 (esquina a O  Avila) 

Tefa. 889 72 11 - 880 04 33 - 880 04 49
ALCALÁ DE HENARES

IA  DIFERENCIA DE VIAJAR EN IAN3A
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En la rueda de prensa intervinieron el alcalde, Florencio Campos, y 
sus dos tenientes de alcalde, Tomás Sánchez y Crescendo Vicente.

Viene de página 38
da uno. En las comisiones, suce

de lo mismo, al partido socialista se 
le han quitado tres concejales y se le 
han dado a IU", señaló Tomás Sán
chez.

Sánchez también ironizó sobre la 
coherencia política de Izquierda 
Unida, diciendo que “si IU decía que 
el practicar la coherencia en los cua
tro años anteriores le había supuesto 
estar sola, ahora está claro; en el pri
mer pleno se coaligan con el Partido 
Popular, ahora ya no están solos”.

Se refirió también a las negocia
ciones mantenidas con los partidos, 
afirmando que el partido socialista 
había valorado las propuestas recibi
das bajo el punto de calcular los cos
tos que supondría para el Ayunta
miento alcalaíno.

■  48 MILLONES PARA LA 
OPOSICIÓN

IU pedía tres concejales de dedi
cación exclusiva, tres a media dedica
ción y una persona de confianza, lo 
que habría supuesto 30.886.000 pe
setas al año.

En el caso del PP, que solicitaba 
dos concejales con sueldo y una per

sona de confianza, habría supuesto 
16.847.000 pesetas al año.

“En total, casi 48 millones de pe
setas al año, y esto, sin asumir ningu
na responsabilidad de gobierno, era 
inaceptable, y por ello no se podían 
amparar en el partido socialista para 
conseguirlo, y esto es lo que nos ha 
llevado a decidir, que mientras per
sistan en esta situación, nos dedica
remos a nuestros trabajos y que no 
cobre nadie. De todas formas, en el 
pasado pleno se han buscado sus ve
ricuetos para conseguir parte de sus 
objetivos ampliando las comisiones y 
otros órganos municipales”, explicó 
Sánchez.

El alcalde señaló que desde la 
constitución del Ayuntamiento había

recibido casi cincuenta escritos de la 
oposición, en su mayoría de IU, soli
citándole todo tipo de informes de 
carácter económico y de gestión de 
diversos servicios.

Puso varios ejemplos, entre ellos 
uno en el que se pide fotocopia de 
todas las cuentas del Ayuntamiento 
del año 90, “cuando mensualmente 
se les está enviando un informe de la 
gestión de los presupuestos con todo 
desglosado”, apostilló Crescencio Vi
cente, hasta hace un mes concejal de 
Hacienda.

■  AYUNTAMIENTO CON RIESGO 
DE PARALIZACIÓN

“Si toda la oposición liberada se 
va a dedicar, como parece, a esto, la 
consecuencia es que sólo en atender 
las peticiones de dosieres e informes 
de obra hay que dedicar toda la ma
quinaria administrativa con lo que 
paralizamos la labor de gobierno. Es
tos escritos son indicios racionales de 
ello. Me parece un poco fuerte que 
la ciudad pague a unos señores para 
que paralicen la administración mu
nicipal”, aseguró Florencio Campos.

El alcalde llegó a acusar a IU de 
estar “practicando antisocialismo vis
ceral, pero lo que tienen que hacer 
es decirlo públicamente”.También 
aconsejó a la coalición de izquierdas 
que, sin ningún tipo de pudor, reco
nociese su voluntad de obstruir al so
cialismo, ya que, en estos momentos, 
a nadie se fusila por ello.

Por su parte, Crescencio Vicente 
recalcó que IU estaba distorsionando 
informativamente los datos sobre las 
conversaciones entre ambos parti
dos. Félix Rodríguez

FORDsu
Alcalá Motor

SERVICIO OFICIAL

VENTAS: c / Eras d e  San Isidro, 7. Tel. 880 14 15 
TALLER: C / Daolz y  Velarde. 11. Tel. 880 82 15
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LA OPOSICIÓN PODRÍA PROPONERLO EN PRÓXIMOS PLENOS

CONCEJALES CON SUELDO Y PERSONAL 
DE CONFIANZA, PERO PROPORCIONALES
“Con el PP ha habido un entendimiento democrático pero no hay pacto”, afirman en IU

El pasado lunes los concejales 
de Izquierda Unida de Alcalá efec
tuaron una valoración del pleno ce
lebrado el pasado viernes -del que 
ya hemos informado ampliamente 
en páginas anteriores-, señalando, 
entre otras cosas, que la cuestión 
de que los concejales cobren un 
sueldo no es relevante para ellos.

Ahora bien, en caso de que sí 
los hubiese, su número debería dis
tribuirse entre los tres partidos pre
sentes en el Ayuntamiento, de 
acuerdo a la proporción de votos 
de cada uno: 13, PSOE; 8, PP y 6, 
IU, lo que otorga mayoría absoluta 
a la oposición.

“Estamos dispuestos a ello, pero 
que vengan (los concejales socialis
tas) a contárnoslo", es el comenta
rio que circula entre los concejales 
de IU.

■  GARANTIZAR EL CONTROL 
A LA OPOSICIÓN

Rafael García Poveda, portavoz 
del grupo de IU, se ha referido a 
las propuestas aprobadas en el ple
no del viernes, “que han consegui
do garantizar el control por parte 
de la oposición en los órganos de 
gestión de este Ayuntamiento, en 
contraposición a lo que proponía el 
equipo de gobierno”.

De ahí que, tras las conversacio
nes mantenidas con el Partido Po
pular, se aprobara una composición 
de las comisiones informativas y or
ganismos autónomos proporcional 
a los votos obtenidos.

Las ocho comisiones informati
vas tendrán nueve miembros, de los 
que cuatro son del PSOE, tres del 
PP y dos IU, de forma que la oposi
ción tenga mayoría. En los organis
mos autónomos, cuyos órganos de 
dirección obligatoriamente constan 
de cinco miembros, el reparto ha 
consistido en que dos miembros

pertenecen al PSOE, dos al PP y 
uno a IU.

“Esto es una injusticia evidente, 
pero de las dos injusticias posibles, 
tres-uno-uno, o dos-dos-uno, la 
menos injusta es esta, porque la re
lación PP-PSOE o IU-PSOE no es 
de uno a tres. Es uno a dos en el 
caso de Izquierda Unida, y es uno a 
uno y pico en el caso del Partido 
Popular.

Sin embargo, el PSOE preten
día aplicar los porcentajes al núme
ro global de miembros en los orga
nismos autónomos, multiplicando 
los cinco organismos autónomos 
por los cinco miembros directivos, 
en total veinticinco. Así, en tres or
ganismos el PSOE se arrogaría la 
mayoría absoluta, porque son doce 
miembros los que tendría en total", 
afirmó el portavoz de IU.

En cuanto a las comisiones, se
gún declaró Poveda, “ellos nos ha
cían una propuesta de seis, que an
te las nuestras, ampliaron a siete un

día antes del pleno. Pero aparecía 
un popurrí de comisiones en las 
que mezclaban Salud, Consumo, 
Bienestar Social, Mujer, Juventud, 
Participación Ciudadana y Depor
tes en una sola, es impresentable”.

Tras las propuestas aprobadas 
por el PP e IU, las comisiones que
dan de la siguiente forma: Cultura y 
Mujer; Juventud, Deportes y Parti
cipación Ciudadana; Salud, Consu
mo y Asuntos Sociales; Educación 
y Universidad; Planeamiento, Me
dio Ambiente y Vivienda; Servicios 
e Infraestructuras; Hacienda, y por 
último, Empleo y Personal. En to
tal, ocho comisiones.

“Paradójicamente, ha sido más 
factible llegar a entendimiento con 
el PP que con el PSOE, pero desde 
un punto de vista de rigor democrá
tico: las comisiones han de repre
sentar la composición del pleno, al
go que no quería el PSOE”, señaló 
el portavoz de IU, García Poveda.

Félix Rodríguez
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Florentino Alegría Moreno fue el ganador del concurso

NUEVO ESTILO EN EL CARTEL ANUNCIADOR 
DE LAS FERIAS DE AGOSTO DE ALCALÁ

Peripatética y  sigilosa historia de una manipulación que ha obligado a rehacer parte de la obra

Florentino Alegría Moreno ha re
sultado ganador del concurso de car
teles de Feria convocado por el 
Ayuntamiento complutense. La obra 
toma como motivo principal la fuen
te de los Aguadores, situada en el lu
gar donde estuvo la puerta del mismo 
nombre y que fue inaugurada el pa
sado año coincidiendo con las Ferias 
y Fiestas de Agosto.

■  DE BUENA REALIZACION, SE 
PONE EN DUDA SU CARACTER 

FESTIVO

El dibujo denota una buena reali
zación, así como un acertado trata
miento del color, aunque la grafía re
sulta un tanto pobre en su ejecución. 
Como ya viene siendo habitual en los 
últimos años, algunos han puesto en

duda su carácter festivo, solamente 
apuntado por los pequeños golpes de 
color de los fuegos artificiales sobre 
el fondo. Se da la curiosa circunstan
cia de que algún otro de los carteles 
presentados tenía como base el mis
mo motivo de la fuente de los Agua
dores, realizada por el escultor Pepe 
Noja y que se ubica en el arranque 
del paseo de acceso al recinto ferial.

■  CINCO ESTRELUTAS Y UN 
DETERIORO POR LA URGENCIA

Según parece, el cartel original ha 
sido objeto de alguna modificación 
"posterior".

En el rectángulo donde parece el 
texto “Ferias y Fiestas” el autor dibu
jó "algunas estrellas", pero no en el 
número y disposición en que ahora

se encuentran, pues recibió la "suge
rencia" de que las diseñara en la for
ma en que aparecen en la bandera 
de la Comunidad de Madrid. El dise
ño definitivo con que ha quedado el 
cartel, puede apreciarse en nuestras 
páginas de información gráfica, con
cretamente en página 46.

Por otra parte, una figura rele
vante de la organización llevó presu
rosamente el original del cartel a un 
medio de comunciación local (antes 
de que se efectuaran copias del mis
mo para su reparto a los medios), 
con tan mala fortuna que, al adherír
sele una pegatina de la comunidad 
de Madrid con las mencionadas es
trellas, el original que estaba siendo 
de esta forma manipulado se deterio
ró, por lo que el autor se ha visto 
obligado a rehacer esta zona.

MAS VALE PREVENIR QUE LAM ENTAR

•  INSTALACIONES AUTOMATICAS 
CONTRA Y DETECCION DE INCEN
DIOS

•  BOCAS DE INCENDIO

•  PUESTOS DE MANGUERA

•  EXTINCION MANUAL 
(E X T IN T O R E S  H A L O N , C O , P O L V O  Y 

A G U A )

•  RECARGA Y RETIMBRADO DE EX
TINTORES

•  ASESORAMIENTO TECNICO

•  HACEMOS CONTRATOS DE MAN
TENIMIENTO DE TODO TIPO DE 
EXTINTORES PARA LOCALES CO
MERCIALES, FABRICAS, ETC.

ROT SEGUR, S.A.L.
Empresa Autorizada por el M® de Industria con el Rex n® 19 

CENTRO MUNICIPAL DE EMPRESAS. Ctra. de Daganzo, km. 1,800. Nave D-2. Apdo. 34. Tels.: 88139 86 - 88139 11
ALCALA DE HENARES (Madrid)
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N o aprobarán el pago de las obras m al realizadas

EL PLAN DE OBRAS ESTA PEOR O IGUAL 
QUE ANTES DE LAS ELECCIONES, SEGÚN IU

Denuncian ilegalidad en la convocatoria de coordinadora del Centro de la Mujer

El grupo de concejales de Iz
quierda Unida ha denunciado el es
tado actual del desarrollo del Plan 
de Obras que se está acometiendo 
en los diferentes barrios de Alcalá, 
un plan que adquirió gran celeridad 
antes de las elecciones. Además, 
llevarán al próximo pleno la consti
tución de las juntas de distrito, y sus 
presidentes, ya que los miembros 
que tenían cesaron con las eleccio
nes municipales.

Los concejales de IU asimismo 
denunciaron como ilegal la convo
catoria para cubrir la plaza de coor
dinadora del Centro Asesor de la 
Mujer sin haberse constituido antes 
la comisión correspondiente.

Sobre las juntas de distrito, el 
concejal Francisco González Adra
da afirmó que IU se siente discri
minada por el retraso en la consti
tución de las juntas de distrito. De 
acuerdo a los resultados electorales 
le corresponden dos juntas de dis
trito. El PSOE presidirá cuatro jun
tas, y el PP dos, una la del distrito I, 
que ya dirigía, y otra que podría ser 
la del distrito VII.

“Con este retraso”, según Adra
da, “hay ahí una junta que nos la 
están ’birlando’ a efectos de gobier
no.” Izquierda Unida plantea presi
dir la junta del distrito II, tal como 
señaló Adrada: “ya que entende
mos que los presidentes de las jun
tas deben vivir en los distritos que 
dirigen”, una innovación respecto a 
la municipalidad anterior, cuando 
el propio Adrada vivía en el distrito 
II y presidía el IV. El otro distrito - 
sería decidido por el PSOE.

■  MAL ESTADO DE LA CIUDAD

Por su parte, el nuevo concejal 
de IU, Joaquín Arias, se refirió en 
la rueda de prensa a las visitas que 
su grupo ha reanudado a los barrios

alcalaínos, afirmando que “el esta
do de la ciudad es igual o peor de la 
de hace mes y medio. Estamos 
comprobando que el estado de la 
ciudad en general es cochambro
so.”

Según Arias, “el plan de obras, 
que se aprobó a iniciativa nuestra, 
es un auténtico desastre, con obras 
mal ejecutadas.” En consecuencia, 
IU va a proponer que todas las 
obras que se están realizando mal, 
se levanten y vuelvan a ejecutar. A 
partir de ahora, el representante de 
IU en la comisión municipal de Ha
cienda solicitará que las certifica
ciones que lleguen de obras mal 
terminadas no se paguen.

■  CONVOCATORIA IRREGULAR 
DE UNA PLAZA LABORAL

Hace escasos días el Ayunta
miento convocó públicamente la 
plaza de coordinadora del Centro 
Asesor de la Mujer, algo que Iz
quierda Unida ha considerado ile
gal, puesto que cuando se ha hecho 
pública la convocatoria todavía no

se habían constituido las comisio
nes municipales, en este caso la de 
Personal. Igualmente se señalaba 
que los representantes sindicales 
formarían parte del jurado, y sin 
embargo estos no habían recibido 
ninguna notificación.

Para la nueva concejala de IU, 
Teresa Galeote, “de esta manera se 
quería meter a una persona porque 
en la baremación también había
mos visto varias irregularidades, es 
decir, que estaban ajustadas a cier
tas personas”.

Uno de los haremos es que se 
dan hasta cinco puntos a la candi- 
data si reside en Alcalá. Los conce
jales de IU le enviaron una carta al 
concejal de Personal, Fernando Es
pañol, pidiéndole que retirara el 
anuncio. Español les ha señalado 
que él no tenía conocimiento de tal 
anuncio y que tomaría las medidas 
necesarias para que se ajustara a 
los requisitos legales pertinentes, o 
sea, convocarse tras la constitución 
de las comisiones, cosa que ocurrió 
el pasado viernes.

Félix Rodríguez
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R oca lo tiene todo en A ire Acondicionado y nosotros tenem os todo lo de  R oca

laguardia
Ctra. Barcelona, Km. 34‘200 - Teléf.: 888 34 00 

ALCALA ÜE HENARES
MADRID • LUGO

Serie Europa de Roca.
C T |  I f l l K O  Silencio absoluto, temperatura ideal
I  U  w  I  O  w  O  W I  I  w  ■  y constante, atmósfera sana y limpia.

La nueva Serie Europa de 
Aire Acondicionado Roca le ofrece 
el máximo confort y un diseño moderno, 
atractivo y funcional.
La nueva Serie Europa de Roca 
es realmente fuera de serie.
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Falta de higiene y mayonesas caseras, principales anomalías

LA OMIC DETECTA DEFICIENCIAS EN 15 DE 
LOS 49 RESTAURANTES INSPECCIONADOS

Los restaurantes “chinos”siguen siendo los locales con mayores irregularidades

La higiene, excelente en casos como el que recoge la 
fotografía, ofrece carencias en otros

A pesar de que aún no 
ha concluido la campaña 
de inspección de restau
rantes emprendida por la 
Oficina Municipal de In
formación al Consumidor 
(OMIC), ya se conocen los 
primeros datos, facilitados 
a LA CRONICA por su di
rectora, Mercedes Rodri
go-

Sobre un total de 49 
restaurantes visitados, 15 
incumplen la normativa vi
gente por diferentes cau
sas, aunque los resultados 
mejoran sensiblemente los 
registrados el pasado año 
por estas mismas fechas.

Las principales anoma
lías se refieren al uso de 
mayonesa casera en estos 
establecimientos, lo que 
acarrea un serio peligro de 
contraer la temida salmo- 
nelosis en estas fechas de 
habituales celebraciones 
de banquetes de bodas o 
comuniones.

Según Mercedes Rodri
go “la ley establece que pa
ra la elaboración de ali
mentos con huevo en el ve
rano se extremen las medi
das de seguridad, por lo 
que lo más lógico es com
prar la salsa en botes”.

■  HIGIENE

Otras deficiencias son la 
falta de las adecuadas con
diciones higiénico-sanita- 
rias, que se suelen traducir 
en el irregular almacena
miento de los alimentos o 
el mal estado de los pro
ductos congelados. La lim
pieza de los locales así co
mo de sus cocinas son

otros de los puntos funda
mentales en las exhaustivas 
inspecciones realizadas pe
riódicamente por la OMIC.

También se han detec
tado irregularidades, ya de 
otra índole, en la falta del 
preceptivo libro de visitas 
sanitario o en la inexisten
cia de las listas de precios a 
la vista del cliente.

La OMIC ha transmiti
do acta de estas anomalías 
al Servicio Regional de Sa
lud y, además ha comunica
do a la Dirección General 
de Turismo la ausencia de 
documentación reglamen
taria o libro de reclamacio
nes en 11 restaurantes.

Por otra parte, la OMIC 
ha comunicado al Ayunta
miento la falta de licencia 
de apertura en dos de los 
locales inspeccionados, pa
ra que éste tome las medi
das que considere oportu
nas.

■  “CHINOS”

Hace pocos días saltaba 
a los medios de comunica
ción una noticia situada en 
otro municipio madrileño, 
Fuenlabrada. Una inspec
ción de la policía sanitaria 
de esta localidad había de
tectado graves anomalías 
en todos los restaurantes 
de comida china que po
drían motivar su clausura 
inmediata.

El panorama en Alcalá 
de Henares es bien distin
to, si bien este tipo de ca
sas de comidas continúan 
siendo las más conflictivas. 
Según Mercedes Rodrigo 
“estos restaurantes siguen

siendo los más sucios, aun
que han mejorado bastan
te”. El control de los ali
mentos utilizados, así como 
la limpieza de los comedo
res y la cocina suelen ser 
las principales preocupa
ciones de los potenciales 
consumidores.

Mercedes Rodrigo ex
plicó a LA CRONICA un 
curioso suceso denunciado 
en la OMIC por seis clien
tes de un chino: “fueron 
allí a comer y optaron por 
no tomar ni postre ni café. 
Cuando les llegó la factura, 
venía un suplemento de 
1.200 pesetas con la deno
minación de ‘varios’.

Acudieron a la OMIC y 
unos inspectores se trasla
daron al restaurante para 
hablar con el propietario, 
que se hacía el despistado. 
Finalmente explicó que en 
los postres es donde más

dinero sacan, porque el 
resto de comida es muy ba
rata. Como esos señores no 
tomaron postres, les metió 
el suplemento ‘varios’ en 
concepto de mantel y cu
biertos, y añadió que ade
más habían estado casi cin
co horas en su restauran
te”.

■  FERIAS VERANIEGAS

La próxima campaña de 
la OMIC comenzará, como 
todos los años, en agosto, 
unos días antes del inicio 
de las Fiestas de San Bar
tolomé. El objetivo es cla
ro: controlar los habituales 
chiringuitos de comidas 
que se suelen montar en el 
recinto ferial, con el fin de 
que no se produzcan sor
presas desagradables.

Antonio R. Naranjo
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■  FALLECIÓ EN UNA 
AMBULANCIA SIN 

OXÍGENO

Más de 1.500 personas 
de la vecina localidad de 
San Fernando de Henares 
se manifestaron la pasada 
semana en solidaridad con 
la familia de Gema Ma-

dueño, la niña de 15 años 
que falleció hace unos 
días en la ambulancia en 
que era trasladada, tras 
sufrir un ataque asmático, 
al Hospital de Asepeyo en 
Coslada. “Si en el ambu
lancia hubiera habido oxí
geno, mi hija estaría aho
ra viva”. Así expresaba su

dolor e indignación a LA 
CRONICA Isidro Ma- 
dueño, padre de la joven, 
que aparece en la fotogra
fía junto a su esposa.

■  CARTEL DE FERIAS

La imagen de la iz
quierda recoge la versión 
definitiva del cartel de Fe
rias de Alcalá, que ha co

nocido una curiosa histo
ria de idas, venidas y re
cambios, según relatamos 
en página 42 de nuestra 
edición de hoy.

■  EL JOVEN
ACORDEONISTA

Angel Luis Ayala, cuyo 
retrato aparece en la foto
grafía de abajo, es un jo
ven alcalaíno que toca el 
acordeón. Tiene veintiún 
años, y a pesar de su ju
ventud ya ha formado 
parte de un quinteto con 
el que ha participado en 
numerosos programas de 
radio y televisión.

Interesado por el mun
do infantil, ha escrito va
rios poemas dedicados a 
los niños, y algunos los ha 
convertido en canciones. 
Además ha colaborado 
con programas de radio y 
televisión, tales como el 
juvenil “Plastic”, el matu
tino “En buena hora”, de 
Joaquín Arozamena, e in
cluso ha sido jurado en el 
programa “Tribunal po
pular”. Ahora está a la 
busca de una oportuni
dad. para progresar como
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en el mundo del pentagra
ma, que aprendió en las 
Juventades Musicales de 
Alcalá.

■  ESPERANDOLA 
ACERA

La de arriba es una ca
lle conocida y es una obra 
como muchas otras, con 
su falta correspondiente 
de acera.

Es la Ronda Ancha, 
una vía alcalaína de gran 
tránsito de personas y au
tomóviles, en la que, hacia 
la mitad de la calle, se en
cuentra un edificio prácti
camente terminado en su 
obra exterior.

El edificio hace fronte
ra con lo que será acera a 
lo largo de un buen trecho 
de metros. La obra, como 
tantas otras, camina tran
quilamente hacia su final, 
sin ninguna prisa, y mien
tras tanto los transeúntes 
tienen que invadir la cal
zada, con peligro, ya que 
normalmente hay varios 
coches aparcados a lo lar
go de la obra, de ser arro
llados por los vehículos 
que vienen por ese lado 
del edificio.

Tal vez sería conve
niente que las obras no se

eternizasen, o  que quien 
corresponda se ocupe de 
que se cumplan los plazos 
de ejecución.

■  LA FAROLA TORCIDA

Al transeúnte que ca
mine por la calle Santiago 
de Alcalá le puede causar 
extrañeza encontrase con 
la farola de la fotografía, 
con la “copa” ladeada ha
cia la izquierda.

Probablemente, la cau
sa de la curiosa posición 
de la farola se debe a un 
roce inoportuno con al
gún camión que veía difi
cultado su paso. Es habi
tual observar como los 
conductores bajan de sus 
furgonetas y camiones pa
ra mover los vehículos 
aparcados a ambos lados 
de la calle. Esperemos 
que en una próxima oca
sión la farola no pierda su 
cabeza, ahora inclinada 
ante el peso de la situa
ción.

■  Y LA FAROLA 
ENCARCELADA

Esta otra farola se en
cuentra en el paseo del 
palacio arzobispal a la

to de vista, su luz se halla 
encarcelada: una filosofía 
de vivir la ciudad, que 
querría un lugar para vivir 
con menos enrejados.

Puerta de Madrid. Su ca
beza o cápsula se halla cu
bierta con una rejilla para 
protegerla de los vánda
los. Vista desde otro pun-
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EL PROBLEMA MÁS ACUCIANTE DEL HO

Desde que vino a cubrir la importante carencia que la asis- completa de la realidad de Alcalá y de sus gentes, no podía fal- 
tencia sanitaria padecía en Alcalá y su comarca, el Hospital tar el tema de la salud pública.
"Príncipe de Asturias” se ha convertido en un punto obligado La directora del Hospital "Príncipe de Asturias" analiza pa- 
de referencia para todos los habitantes de la comarca. Por este ra nosotros las realizaciones, carencias y vías de futuro de esta 
motivo, en una sección que aspira a trazar una radiografía parcela de la vida alcalaína.

A l frente del Hospital de Alcalá o 
^"P ríncipe  de Asturias" esperába
mos encontrar a alguien agobiado 
por los problemas y el trabajo, pero 
encontramos a una mujer llena de se
renidad, accesible y cercana.

Nos habíamos citado a las 4,30 de 
la tarde y, a esa hora, estaba en su 
despacho, con una bandeja de comi
da casi intacta, contestando relajada-

«La enfermería es una profe
sión dura. Cada vez se crean 
más hospitales, pero el núme

ro de enfermeras no crece»

con un equipo de colaboradores muy 
eficiente.

■  “MI META ES DEJAR 
TERMINADO ESTE HOSPITAL 

EN TODA SU DIMENSIÓN”

- ¿Sus metas profesionales?

- No tengo ambición política de 
conseguir nada más, soy una profe
sional de este tipo de gestión. Mi me
ta, en este momento, es dejar este 
hospital terminado; es decir, obras de 
ampliación y dotación de alta tecno
logía, nada más. No quiero ir a otro 
hospital, ni aspiro a puesto más alto.

- ¿Cuántas horas de media dedica 
diariamente a su trabajo?

- ¿Qué le quita en este momento el 
sueño?

- Los problemas de enfermería. 
La enfermería es un bien escaso, una 
profesión dura, en la que no sé si se 
producen menos vocaciones, pero lo 
cierto es que cada vez se crean más 
hospitales y, sin embargo, el número 
de enfermeras no crece. Este no es 
sólo problema de Alcalá, existe a ni
vel nacional e incluso supranacional.

■  LA ESCUELA DE ENFERMERÍA 
PALIARÁ LOS PROBLEMAS

• Resúmanos la problemática actual 
del Hospital.

mente a nuestras preguntas, aunque, 
eso sí, reticente y esquiva cuando és
tas hacían referencia a vida privada. 
Es la Directora-Gerente de nuestro 
Hospital, la doctora Eloísa Bernal.

- En caso de no realizar una labor de 
gestión, ¿qué especialidad médica le hu
biera gustado ejercer?

- En mis años juveniles, me gusta
ba la investigación; pero entonces es
taba muy poco potenciada y, además, 
siendo mujer, resultaba complicado. 
A lo largo de la carrera me han atraí
do sobre todo la Endocrinología, la 
Neurología y la Psiquiatría, pero real
mente nunca he tenido mucha voca
ción de atender al enfermo directa
mente.

- ¿Se siente a gusto en el cargo que 
desempeña o aspira a realizar un pro
yecto diferente?

- Me siento muy a gusto. Es difícil 
sacar el Hospital adelante en mo
mentos difíciles, económicamente 
hablando, pero me siento cómoda,

- Diez, once, doce... No estoy su
jeta a horario, lo marca el trabajo.

- Lo esencial, como ya mencioné, 
es la falta de personal de enfermería.

Eloísa Bernal nació en la 
provincia de Cádiz, en San 
Fernando. Inició la carrera 
de Medicina en la Facultad 
de Cádiz y, ya mediada, se 
trasladó a Madrid donde se 
doctoró.

Se inició profesionalmente 
en los temas de administra* 
ción y gestión después de 
aprobar la oposición al Cuer- 
po de Inspectores y ha pasado 
por diversos puestos de ges
tión, hasta recalar en el Hos
pital Príncipe de Asturias.

Sus especialidades son Me
dicina Interna y Radiología. 
Y sus aficiones, leer, escuchar 
música, y algo que echa de 
menos en Alcalá: el mar.



12 de julio de 1991 LA CRONICA del Henares/ENTREVISTA 3

PITAL: LA FALTA DE ENFERMERAS

A Y  TRAFICO, MALES DE ALCALA
A mí la Junta de Personal me repro
cha a veces que digo que el Hospital 
no tiene problemas y ellos dicen que 
hay muchos. Sinceramente, creo que 
no hay ningún problema esecífíco 
aquí; salvo el citado, naturalmente.

- ¿Cuáles son las expectativas de fu
turo del centro?

- El futuro de este Hospital es 
muy bueno. En muy poco tiempo ha 
llegado a tener 350 camas abiertas y 
en funcionamiento; se ha acreditado 
para la docencia MIR, es decir, que 
aquí se están formando especialistas. 
Hay un convenio con la Universidad

«Alcalá es la 2a ciudad de la 
comunidad en contaminación, 

después de M adrid»

para la formación de los alumnos de 
medicina y además se está equipando 
progresivamente de aparatos de alta 
tecnología.

Por otra parte, tiene el atractivo 
de la docencia para los médicos, que 
estimula a muchos facultativos para 
que vengan aquí, por tener el vínculo 
con la Universidad. Y, por último, 
parece ser que el Rectorado tiene 
mucho interés en crear para el próxi
mo año una Escuela de Enfermería 
que paliaría los problemas actuales.

■  “HACE FALTA MAS 
AUTONOMÍA"

- ¿Cómo es el trato con las autorida
des sanitarias?

- El trato es el normal -nos dice 
entre risas expresivas-. Tenemos que 
rendir cuentas de nuestras activida
des a la Dirección Territorial de Ma
drid y estar en contacto para marcar 
unos objetivos a cumplir. Nosotros 
dependemos en gran medida, dema
siado, de nuestros jefes, haría falta

más autonomía para poder tomar 
aquí medidas que facilitarían la ges
tión , sin estar siempre pendientes de 
la autorización de arriba hasta para 
los casos más pequeños.

- ¿Y con la Universidad?

- Excelentes. Con las institución y 
con las personas; lo cual ha fructifica

do en la Escuela de Enfermería. A la 
Facultad de Medicina le faltaba el 
complemento que supone un Hospi
tal Universitario. Existe una comi
sión de seguimiento y nos reunimos 
periódicamente. Sí, son magníficas.

- ¿Se puede luchar contra la deshu
manización en la medicina actual?

Radiografía del Hospital
P« ¿Camas en el Hospital?

R* 350» de las cuales hemos 
cerrado 30 en Cirugía por el 
problema de enfermería. En ve* 
rano» cerramos 60 más: dismi- 
nuve la población a operar*

P- ¿Cuántas habrá?

R- 550, cuando se termine.
P- ¿Y se necesitarían.^?

R- Con 550 camas serta sufi
ciente para un área de unas 
260.000 personas. En la actuali
dad» de media, no solemos pa
sar del 85% de ocupación.

P- ¿Personas en plantilla?

R- 1.500 en todo el área: am
bulatorios de Torrejón y Alcalá, 
más el personal del Hospital.

P- ¿Son suficientes?
R- En mi opinión, sí; otros no 

opinan los mismo. La carencia 
prioritaria, enfermería.

P- ¿El personal sanitario está 
sobrecargado de trabajo?

R- Sobrecargado no, pero 
trabaja con una cierta tensión, 
sin relajación. Aumentar planti
lla es muy diiícil: hay que de
mostrar su necesidad. Un dato, 
un médico de primer nivel supo
ne entre 5 ó 6 millones más. * *

P- ¿Por qué han cerrado qui
rófanos?

R- Por el personal de enfer-i 
rnerfa. El mayor problema es el 
de la cama, si pudiéramos ope
ra r  y m andar a casa^.

P- ¿Las listas de espera?

R- Se han dramatizado mu
cho. Hay listas de espera en pa
tologías poco importantes: her
nias, varices, una fístula...

P- ¿Ha infinido algo negati
vamente en las listas de espera?

R- En este hospital, las listas 
de espera quirúrgicas se han 
agrandado por los padres de los 
emigrantes de las Castillas, An
dalucía, Extremadura, que vi
ven en su pueblos de origen, pe
ro cuando se van a operar quie
ren estar cerca de sus hyos.

P- Soluciones.
R- Están en marcha progra- j 

mas de tarde para irlas supri-! 
miendo. El Ministerio, parece, 
establecería convenios con clíni
cas privadas para eliminarlas.

P- ¿Mayor saturación?

R- Traumatología, Cirugía 
general

P- ¿Para cuándo el Hospital 
funcionando al cien por den?

R- Las obras de ampliación, 
este año. Luego, la dotadón es
mero esté concluida para el 92.
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- Es muy difícil. Aquí la gente 
puede sentir menos el problema que 
en uno de 2.000 camas. El enfermo 
entra masificadamente en los centros 
y para muchos no es sino un número. 
El riesgo entre miles de enfermos de 
ser un número es real.

- ¿Hay muchos miembros del perso
nal sanitario que vivan en Alcalá?

- De enfermería muy pocos, y ésto 
es un problema porque con traslados 
desde Madrid, tienen unas jornadas 
larguísimas, maratonianas. De los 
médicos aún menos, puede que vivan 
aquí 2 ó 3 y es que el problema de la 
vivienda no sólo existe en Madrid. 
Respecto al personal no sanitario, la 
mayoría es de Alcalá.

- ¿Existe una plantilla estable de mé
dicos en el Hospital o permanecen aquí 
sólo hasta que logran acceder a un pues
to en Madrid?

- Al principio hubo médicos que 
ya se han marchado, porque no te
nían su plaza en propiedad; después 
el INSALUD convocó concurso- 
oposición para obtener la plaza. La 
plantilla se irá consolidando a medida 
que se vayan convocando concursos- 
oposición para cubrir las plazas.

• ¿Cuál es la situación de la investiga
ción?

- Hay un organismo dentro de la 
Seguridad Social, el F.I.S. (Fondo de 
Investigación Sanitaria), que es el 
que provee de fondos a los hospitales 
del INSALUD.

Hasta ahora han sido pequeños 
pero para este año tengo promesas 
de que van a aumentar en una canti
dad muy apreciable. Afortunadamen
te, todos los trabajos realizados en la 
Facultad están a disposición de los 
médicos del Hospital y viceversa. Por

TRES PROPUESTAS 
PARA ALCALÁ

Como cada semana, nuestra 
entrevistada de hoy nos indica las 
tres propuestas que, a su juicio, 
mejorarían más claramente la re
alidad de Alcalá.

Estas son las de Eloísa Bernal:

□  Una buena educación sa
nitaria en higiene, nutri
ción, hábitos saludables de 
vida... Medicina preventi
va desde el propio hogar.

□  Mejora de la atención pri
maria, aunque se ha avan
zado mucho.

□  Para el Hospital. Mayor y 
mejor dotación de medios 
materiales y humanos.

ser éste un hospital universitario, la 
investigación tiene un buen futuro.

■  ALCALÁ, SEGUNDA CIUDAD 
EN CONTAMINACIÓN

- ¿Tiene con Alcalá una vinculación 
más allá de la profesional?

- Sí, ya sí, ya me siento un poco al- 
calaína. Me gusta la historia de Alca
lá, pasear de noche a la luz de sus fa
rolas. La Universidad y sus patios, 
cuando camino por ellos tengo la im
presión de que aún anda por ahí el 
fantasma de Cisneros.

- ¿Cuál es la situación sanitaria de 
los habitantes de Alcalá y su comarca?

- La misma que en todos los países 
de nuestro entorno occidental.

Las Tres Propuestas de 
José García Saldaña 

(Semana anterior)

□  Inversiones e inversiones.
□  Laboriosidad y entusias

mo. Vocación, en fin.
□  Utilizar siempre el apelati

vo «complutense». “Yo soy 
complutense”, eso es muy 
importante.

En cuanto a la morbilidad, la ma
yor frecuencia se produce en enfer
medades cardiovasculares, con más 
de un 40% del total. Además Alcalá 
es la segunda ciudad más contamina
da de toda la Comunidad de Madrid, 
después de la capital, y últimamente 
el problema grave de la drogadicción 
se está acentuando e inevitablemente 
trae consigo el SIDA

Alcalá, además, por su propia ubi
cación, tiene un índice alto de acci
dentes de tráfico, que afectan mucho 
a las urgencias.

Texto: Lucía Lafuente Ruiz.
Fotos: Miguel A. Pozuelo

P ró x im a  se m a n a :

Antonio Méndez Madariaga 
Tema: Alcalá arqueológica
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Con un reglamento que no siempre se cumple

PARQUES ACUÁTICOS: SUEÑOS 
HÚMEDOS, HECHOS REALIDAD

“No te pongas de rodi
llas, no te tires de cabeza, 
nada de levantarse, no te 
agarres a la barandilla”. 
Sólo con estas adverten
cias, pronunciadas ‘robóti- 
camente’ por una socorris
ta tostada y generalmente 
guapa, cualquier amante 
del riesgo está preparado 
para lanzarse por un tobo
gán de 20 metros a casi 50 
kilómetros por hora, para 
zambullirse finalmente de 
un panzazo en una piscina.

En el camino es fácil 
perder la sed durante unas 
horas -se traga bastante 
agua-, y los golpes y peque
ñas rozaduras a veces son 
inevitables. Sin embargo, 
muchas personas pagan 
por pasar un día en un Par
que Acuático, donde el 
combate al calor estival se 
combina con la diversión 
en idénticas dosis.

Cuatro recintos de estas 
características cubren estas 
necesidades en la Comuni
dad autónoma: el “Aquó-

polis” de Villanueva de la 
Cañada, el “Parquesur” de 
Leganés, el “Aquapark” de 
Aranjuez y el “Acuático” 
de San Fernando de Hena
res. Este último es el más 
utilizado por los alcalaínos 
y todos los habitantes del 
Corredor del Henares.

Sus puertas están abier
tas de lunes a domingo des
de las once de la mañana 
hasta las ocho de la tarde. 
Sus atractivos, indudables, 
al alcance de la mano por 
1.000 pesetas los días labo-

“Cualquier amante 
del riesgo pude lanzar
se por un tobogán de 
veinte metros a 50 ki- 

lómetros/hora

rabies, y 1.500 los fines de 
semana.

Antonio Oliver, mallor
quín de nacimiento, y Fer

nando Sola, éste “castizo”, 
ejercen como Repre
sentante y Director de 
Hostelería del “Acuático” 
respectivamente.

Cuatro temporadas de
dicadas a saciar las ansias 
festivas de una población, 
no sólo juvenil, que ansia 
emociones fuertes y húme
das.

Para ello el parque 
cuenta con un gran reper
torio de atracciones. La 
más aceptada es la “Gran 
Catarata” o “Foam”, seis 
toboganes de más de vein
te metros en los que se al
canza una velocidad punta, 
accesible para los especia
listas en estos particulares 
vuelos, de casi 40 kilóme
tros por hora.

Los más atrevidos en
cuentran la horma de su 
zapato en el “kamikaze”, 
dos carriles sinuosos aptos 
para valientes. Los despis
tados sufren en sus carnes 
todo tipo de “vejaciones” 
que, sin embargo, repiten.

Pero sin duda la atrac
ción más trepidante es la 
“Espiral”, un tubo enrosca
do que muere en una pisci
na, a la que, tras unos vai
venes cardiacos, el osado 
bañista estará deseando 
llegar.

Los que prefieren un 
ritmo menos frenético, lo 
encuentran en el “Parabó
lico”, una catarata con me
nos sobresaltos pero igual 
de divertida.

Por último, los peque
ños, con mucho los más 
aventureros, eligen los 
“Zig-zag”, cuatro toboga
nes multicolores, para vivir 
sus particulares sensacio
nes a menor velocidad. Las 
prestaciones del “Acuáti
co” se cierran con los “Fa
miliares”, la réplica menor 
de la “Gran Catarata”.

■  BAÑO NOCTURNO

Tanto Pons como Sola 
coinciden en afirmar que 
“lo único que pedimos a la 
gente es que sigan las nor
mas de seguridad indicadas 
por los vigilantes y soco
rristas, que para eso tene
mos cuatro por cada 500 
metros cuadrados, muy por 
encima de lo marcado por 
la ley”.

La plantilla de “salvavi
das” está compuesta de 38 
jóvenes, todos ellos con un 
moreno envidiable. Ellas, 
las socorristas, concitan 
muchas veces más atención 
que el tobogán más visita
do, aunque se muestren, en 
ocasiones, un poco desa
gradables con un público 
frecuentemente indoma
ble. Y es que, a pesar de
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MEDIDAS DE SEGURIDAD

Los primeros parques acuáticos de 
España surgieron en el verano de 
1985. Estas actividades novedosas en 
nuestro país carecían de una legisla
ción adecuada sobre su uso y las me
didas de seguridad exigibles no esta
ban correctamente recogidas ni orde
nadas en el momento de las inaugura
ciones.

Los modernos sucesores de los 
parques de atracciones, hasta enton
ces principal centro de ocio en la épo
ca estival, se convirtieron en aquellos 
tiempos en una trampa mortal para 
algunos usuarios. Estos fueron los su
cesos que acapararon la atención de 
los medios de comunicación y que 
causaron el pánico, afortunadamente 
superado, en muchos clientes.
U  21 de junio de 1985. Muere ahoga

da la niña de 11 años Montse 
Franchona, tras golpearse en la ca
beza en una piscina del Parque “.Is
la Fantasía”, situado cerca de Ma
tará.

□  5 de agosto de 1987. María Teresa 
Pastor recibe doce puntos de sutu
ra en la cara. E l accidente se pro
dujo tras deslizarse por un tobogán 
del “Aquópolis” de Villanueva de 
la Cañada.

D  13 de agosto de 1987. Un joven de 
25 años sufre una conmoción cere
bral tras caerse por un tobogán del 
“Aquadiver” de Playa de Aro, en 
Gerona

D  18 de agosto de 1987. Xavier Mar
tínez, niño de 11 años, fallece aho
gado al ser engullido por un colec
tor de una piscina del “Aquadiver” 
de Playa de Aro.

□  20 de agosto de 1987. Eva de la 
Rosa Hernández, de 17 años, sufre 
una conmoción cerebral y  esguince 
en ¡as vértebras cervicales, por un 
accidente ocurrido en el “Aqua
park” de Playa de Pineda.

□  30 de agosto de 1987. Fallece la 
niña de 14 años Margarita Sena, 
como consecuencia de un golpe en 
la cabeza sufrido en el “Aguamar” 
de Playa En Bossa, en Ibiza.

□  28 de mayo de 1991. Muere la ni
ña de 13 años Lorena Gómez, al 
lanzarse por la atracción denomi
nada “kamikaze”, de 20 metros de 
altura, en el parque acuático de 
Mijos, en Málaga.

Hoy en día la legislación exige a los 
empresarios la contratación de un so
corrista por cada 500 metros cuadra
dos de parque. Las inspecciones téc
nicas de los complicados aparatos son 
anuales e indispensables para obtener 
la licencia de apertura, que además se 
debe renovar cada 12 meses. Por últi
mo, inspectores de Sanidad analizan 
el estado de las aguas semanalmente.

que el trabajo no requiere aparente
mente el menor esfuerzo, es agota
dor estar ocho horas, casi consecuti
vas, tocando el silbato o levantando 
la banderita que significa “el siguien
te”.

“El problema es rentabilizar un 
centro de estas características”, dice 
Antonio Pons, que confiesa la inver
sión que supuso en 1987 levantar el 
parque: “entre 800 y 900 millones”.

La solución es “doblar la tempo
rada, es decir, que aunque sólo se 
abra los meses de junio, julio y agos
to, se mantenga abierto casi las vein
ticuatro horas del día”.

Esto se ha conseguido con una 
idea insólita. Por las noches del jue
ves, viernes y sábado, el “Acuático” 
se convierte en “Hanoi”, una discote
ca al aire libre con seis toboganes en 
funcionamiento.

La entrada cuesta mil pesetas, y 
da derecho a una copa y a una expe
riencia sin precedentes en nuestra 
Comunidad: el baño nocturno. Un 
joven asegura que “es una maravilla 
tirarse por uno de esos toboganes a 
las 5 de la madrugada”.

Esta movida para noctámbulos se 
completa con las actuaciones en di
recto, que hace unos días comenza
ron los populares, y a la vez insufri
bles “Manolos”, triunfando con la 
versión del tema de los Beatles “All 
my loving”. Animaron la noche, al 
igual que lo harán otros artistas como 
Emilio Aragón, que lo visitará, pre
vio desembolso de dos millones.

Femando Sola, mientras tanto, 
nos pregunta “¿oye, no queréis saber 
nada de los restaurantes?”. Los do

mingos se sirven casi 1.500 comidas, 
“entre menus y hamburguesas o bo
cadillos. Por las noches, si tienes 
hambre, te puedes comer un chule- 
tón o un plato combinado, aunque

“Las guapas socorristas ¡la
man muchas veces más ¡a 

atención que cualquier 
tobogán"

sean las seis de la mañana”. Más de 
240 empleados se reparten entre los 
dos tumos.

■  PLAZA DE TOROS

Entre los proyectos futuros de es
te pequeño imperio acuático, destaca 
la incorporación, para la próxima 
temporada, de una nueva atracción, 
“El Río”. Consiste en una gran flota
dor, con capacidad para toda una fa
milia, que se desliza a toda velocidad 
por un prolongado tobogán.

“Pero lo que queremos -explican 
los dos empresarios- es potenciar 
otro tipo de actividades que no sean 
exclusivamente acuáticas”. Ya fun
cionan algunas: toro mecánico, ca
mas elásticas, castillo hinchable, pista 
de skate-board y un rockódromo pa
ra los cada vez más numerosos esca
ladores. Para el año que viene está 
prevista la construcción de una plaza 
de toros, que albergará capeas para 
aprendices de Espartaco.

Antonio Naranjo
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En cada piscina, una biblioteca de mil libros

ENTRE CHAPUZÓN Y CHAPUZÓN, 
ALGUNA LECTURA Y TRANQUILIDAD

Este verano es el cuarto en que 
los alcalaínos van a poder disfrutar 
de la lectura en las piscinas municipa
les, gracias a las bibliotecas que hay 
en cada una de ellas.

De forma que entre chapuzón y 
chapuzón, y desde el pasado lunes, 
los bañistas se pueden relajar y leer 
un relato policiaco, una novela eróti
ca o un “best-seller”, mientras están 
echados a la sombra o tomando el 
sol.

Esta iniciativa surgió con la inten
ción de promocionar la lectura allí 
donde la gente está, como son las pis
cinas en verano, teniendo en cuenta 
que se acude menos a las bibliotecas, 
que cambian su horario a las maña
nas y son lugares cerrados. “Así, la 
gente puede comprobar que la lectu-

Los campamentos de verano 
también cuentan con una pe
queña biblioteca que trasla

dan los excursionistas consigo

ra es perfectamente compatible con 
la actividad lúdica de tomar el sol y 
estar con los amigos, sino todo lo 
contrario”, señala José María Noga
les, archivero-bibliotecario jefe muni
cipal y organizador de este servisio.

Las bibliotecas veraniegas están 
en las piscinas municipales de El Val 
y del parque O’Donell.

Los libros que se pueden encon
trar son lecturas de carácter más de
senfadado, sobre todo relatos cortos 
que se pueden leer en pequeños es
pacios de tiempo.

Cada una de ellas cuenta con mil 
libros, cuatrocientos más que el año 
pasado. El horario que tienen es de 
once de la mañana a seis de la tarde, 
de martes a domingos.

Otros libros que se siguen pidien
do bastante son los del famoso 
’boom’ latinoamericano, o las nuevas 
narrativas anglosajona y española, al

igual que los “best-seller” en castella
no o lenguas extranjeras, como pue
den ser Alberto Vázquez Figueroa y 
Kent Follet, o novelas eróticas, como 
las de la colección “La sonrisa verti
cal”. La selección de libros que hay 
en estas bibliotecas también incluye 
títulos de divulgación científica.

■  ENTRE 18 Y 30 AÑOS

La mayoría de los lectores tienen 
edades que oscilan entre entre los 18 
y los 30 años, seguidos por niños y 
adolescentes, y en último lugar los de 
edades mayores de treinta años. En 
cuanto a sexos, está equiparado el 
número de hombres con el de muje
res.

Aunque los libros se encuentran 
en buen estado de conservación, al 
contrarío de lo que se podría pensar, 
las bibliotecas de las piscinas sólo 
ofrecen libros y tebeos encuaderna
dos, y no prensa y revistas, que obvia
mente sí se deteriorarían velozmente.

Para poder retirar un libro y leerlo 
en el recinto de las piscinas sólo se 
necesita presentar cualquier docu
mentación que tenga el usuario, sea 
el carnet de identidad, de biblioteca, 
o de socio de la ciudad deportiva, 
etc., con el que registrar sus datos 
personales.

La media de lectores que tienen 
las bibliotecas “acuáticas” es de unas 
cuarenta personas durante la semana

GUADALAJARA
VENDO PISO en Cuesta de 

San Miguel. 170 m2,
4 dormitorios, 3 cuartos de 
baño, cocina amueblada y 

garaje. Llamar de 16,30 a 20

Tel. 911/224062

y 110-115 los fines de semana, entre 
un diez y un treinta por ciento de los 
visitantes de las piscinas municipales.

■  LEER EN EL CAMPAMENTO

Por otro lado, además de la pro
moción de la lectura en la piscina, el 
servicio de bibliotecas municipales 
desde hace tres años presta cestos de 
mimbre llenos de libros a los siete 
campamentos veraniegos que orga
nizan las concejalías de Juventud y 
Deportes, con lotes de trescientos li
bros aproximadamente, así como al 
grupo CAJE, para sus actividades es
tivales dentro de la ciudad.

La concejalía de Juventud ha or
ganizado cuatro campamentos du
rante los primeros diez días de julio. 
Uno de carácter urbano, en el que 
los chavales realizan diversas activi
dades en el parque natural de Los 
Cerros, van a las piscinas, realizan ex
cursiones a museos madrileños, etc., 
y actividades de lectura en las prime
ras horas de la tarde.

Los otros campamentos, que han 
salido también en la primera quince
na de julio son el del grupo I CARE, 
en Guisando, Avila; el del grupo 
Gneis, en La Peñota, en Cercedilla 
(Madrid), y el de la asociación Ghan
di, en La Herrería, Guadalajara. To
dos ellos han llevado un cesto con 
una selección de libros de temática 
juvenil, preferentemente.

En la segunda quincena de julio 
han organizado campamentos las 
asociaciones Las Naves y Junior, en 
Cáceres y Burgos. El grupo Baobab 
estará en Hecho, Huesca del 17 de 
julio al 14 de agosto. Durante el año 
los libros que se llevan estas asocia
ciones están en la Casa de la Juven
tud o en el Archivo Municipal, pero 
están a su disposición para las salidas 
de fin de semana o para cualquier 
consulta o lectura que precisen.
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Por su parte la concejalía de De
portes gestiona un campamento en 
Peñahora, en Guadalajara, donde 
van grupos de 40 a 60 chicos y chicas 
de 8 a 14 años, durante las primeras 
quincenas de julio y agosto.

A Peñahora también han ido va
rias asociaciones durante los fines de 
semana del invierno y primavera pa
sados. El servicio de bibliotecas mu
nicipal les ha cedido una selección de 
alrededor de 170 libros que están de 
forma permanente en Peñahora.

En los lotes de los campamentos 
abunda la literatura juvenil, asi como 
los temas de ciencias sociales y natu
rales, de ecología, medio ambiente y 
aire libre.

Algunos de los grupos que partici
pan en los campamentos tienen los 
libros en préstamo durante todo el 
año, ya que organizan actividades de 
animación a la lectura durante todo 
el curso.

■  LA BIBLIOTECA DEL MERCADO

Otra forma de acercar el libro al 
lector que ha organizado el servicio 
municipal es “la biblioteca del merca
do”, que se pondrá en marcha como 
mili' tarde el próximo mes de setiem
bre, en él Centro com ercial Galerías 
León, en la calle N úñez dé Guzmán. 
Estará en el puesto número 12, en la 
planta baja, de 9 a 13 horas, y conta
rá con un fondo de casi dos mil li
bros.

“El proyecto, que se ha llevado a 
cabo en colaboración con el Centro 
Asesor de la Mujer, es promover la 
lectura fundamentalmente entre las 
mujeres, que forman la mayor parte 
de la clientela de un mercado y que, 
aunque estén bastante en casa, no

Otros edificios de ¡a red de bi
bliotecas, están a  punto  

de terminarse

dedican mucho tiempo a leer.
“Aunque cualquiera que vaya al 

mercado podrá pedir un libro un 
préstamo, ya que es algo está dentro 
de la intención de acercar el libro a 
aquellas personas que pasan al lado

de una biblioteca y no se les ocurre 
entrar a ver qué es eso. Entonces, se 
lo van a encontrar junto a la pescade
ría y la frutería”, explica José María 
Nogales.

Los “best-seller”, la novela 
erótica y  la narrativa latinoa
mericana son los más leídos

Un proyecto de animación a la 
lectura que se tiene en mente es la 
colaboración con los colegios de 
EGB. Este año, de todas formas, ya 
se han repartido a todos los centros 
escolares algunos de los títulos de los 
que había mayor existencia en las bi
bliotecas municipales, tanto de los 
editados por el Ayuntamiento como 
por otras entidades.

Un total de cuarenta libros, de los 
que los directores y responsables de 
los colegios han recibido los que han 
considerado más interesantes para 
sus alumnos y para los profesores. 
Ha sido una idea bien acogida por los 
centros así como por asociaciones de 
carácter cultural que habían pedido 
que se les enviara la relación de títu
los, hasta el punto de que se han ago
tado alguna de las ediciones que se 
tenían.

Otras entidades que han recibido 
algunos libros han sido la Cámara de

Comercio, el Centro Asesor de la 
Mujer, el Centro de Salud, el centro 
de atención a problemas de salud 
mental, y otros municipales. A las bi
bliotecas universitarias se les ha faci
litado diversos títulos, así como a los 
institutos y centros de Formación 
Profesional.

Mientras que esta ha sido una 
campaña de dotación de un pequeño 
número de volúmenes de interés a 
diversas asociaciones públicas o pri
vadas y a colegios y centros de FP, el 
proyecto que se está comenzando a 
perfilar ahondará en las campañas de 
animación a la lectura en colegios de 
básica, “aunque por ahora sólo es al
go que se está gestando, que tendrá 
que valorarse y presupuestarse”, se
ñala Nogales.

Por otro lado, en cuanto a la red 
de bibliotecas, está en la fase ñnal 
de ejecución la biblioteca de la calle 
San Vidal, que se espera que se abra 
para finales de año o principios de 
1992, y la que será la biblioteca cen
tral ha iniciado sus obras, en la huer
ta del colegio del edificio de Carac- 
ciolos.

Tras la terminación de la bibliote
ca se acometerá la resituación de to
do el centro municipal de documen
tación y hemeroteca, que ahora está 
junto al palacete Laredo. Por último 
quedaría la creación de una bibliote
ca en el distrito siete.

Félix Rodríguez
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El concejal de Planeamiento convocó a todas las partes

QUEDAN PARALIZADAS LAS OBRAS DE 
APARCAMIENTO DE LA CALLE CORINTO

La policía puede volver para garantizar que se construya frente a quienes se oponen a ello

Por el momento, las obras 
del aparcamiento de la calle 
Corinto, que se intentaron ini
ciar hace dos semanas, están 
paralizadas, mientras no lo 
decida la constructora. Mien
tras tanto, las posiciones de 
los vecinos a favor y en contra 
del aparcamiento siguen man
teniéndose, sin llegarse a nin
gún acuerdo.

Los vecinos de la calle im
pidieron que se comenzaran 
colocándose delante de la ex
cavadora que llegó con el fin 
de empezar la obra, al igual 
que lo impidieron cuando la 
policía municipal se situó de
lante de las máquinas, pasan
do tras los agentes, a princi
pios de la semana pasada.

El miércoles pasado el 
concejal de Planeamiento, 
Crescendo Vicente, convocó 
a todas las partes para mante
ner una reunión. Sin embargo, 
los vecinos de la calle Corinto, 
en contra del aparcamiento, 
abandonaron la reunión al ob
servar que también estaban

presentes los representantes 
de la cooperativa Juan XXIII, 
a favor del aparcamiento y re
sidentes en la plaza del mismo 
nombre, tras la calle Corinto.

“Abandonamos la reunión 
porque no sabíamos que iban 
a estar y porque no queremos 
tener enfrentamientos con 
ellos, como alguno que ya he
mos tenido, porque al fin y al 
cabo son vecinos nuestros”.

Los vecinos de la calle Co
rinto señalan que si el aparca
miento no lo quisieron los ve
cinos de la plaza Juan XXIII,

RESTAURANTE 
EN TORREJON 

DEARDOZ

TOTALMENTE 
FUNCIONANDO, 

CON 600 M2.
MÁS INFORMACIÓN

873 43 43

y no se construyó ahí, “¿por 
qué sí se tiene que construir 
aquí, que tampoco lo quere
mos?”, señala Antonio López, 
portavoz del grupo vecinal en 
contra de la construcción del 
aparcamiento.

“En su día un grupo de ve
cinos quiso que se construye
ra un aparcamiento en la pla
za Juan XXII, pero al final no 
fue así, porque los vecinos se 
opusieron por mayoría tras 
celebrar una asamblea. Des
pués el proyecto se trasladó a 
nuestra calle, y aquí ha ocurri

do lo mismo”, afirma López.
Atestigua esto con la en

cuesta realizada por ellos mis
mos en la que de 297 entrevis
tados, 165 no desean que se 
construya el aparcamiento, 95 
no saben o no contestan y 37 
sí desean que se construya.

■  AGRAVIO 
COMPARATIVO

Los motivos que aducen es 
que no tienen plena seguridad 
de que los edificios adyacen
tes no sean dañados, que se 
perderían los aparcamientos 
de superficie si la calle Corin- 
to y laterales se convierten en 
peatonales, y que se talarían 
los 24 árboles que hay en las 
citadas calles.

López subraya que se es
tán asesorando con varios téc
nicos, entre ellos algunos per
tenecientes al partido RIA, 
para argumentar su negativa a 
la construcción.

Por su parte, el concejal 
de Planeamiento, Crescendo 
Vicente, afirma que las obras 
se continuarán cuando lo de
cida la constructora, “y si es 
necesario, la policía garanti
zará que el aparcamiento se 
construya. En cuanto a reu
nirme con ellos, no veo que se 
pueda llegar a mucho, tras 
cinco reuniones”.

F.R.

OCASION
AZUQUECA DE HENARES

VENTA 3 ULTIMOS LOCALES 
de 52,62 y 114 m2, 
a 94.000 ptas/m2.

Zona muy comercial. Sr. Lázaro.
Tel. 911/262278
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EN PLENA VÍA COMPLUTENSE

UNA MUJER "DESAPARECE" AL HUNDIRSE 
EN UNA ALCANTARILLA BASCULANTE

En la misma alcantarilla, m al protegida, se han producido ya varias caídas anteriores

El pasado lunes una 
mujer resultó herida en las 
piernas al caer en la boca 
de una alcantarilla, cuya ta
pa se puede calificar de 
’móvil’, situada en la zona 
del aparcamiento subterrá
neo, en construcción, de la 
Vía Complutense cercano 
a la calle Caballería Espa
ñola.

En la alcantarilla/tram- 
pa, dada su velocidad de 
basculación, ya han caído 
otras cuatro personas en 
ocasiones anteriores, según 
manifestaron los vecinos, 
aunque hay quienes elevan 
notablemente esta cifra y 
aseguran que la alcantarilla 
supone un riesgo evidente, 
sobre todo "para los niños 
de la zona, que no tienen 
sensación del peligro".

El suceso se produjo 
cuando Joaquina Benito 
caminaba desde la esquina 
de Caballería Española y 
Vía Complutense, en di

rección a unos grandes al
macenes.

Al pisar la alcantarilla, 
sorpresivamente, se le hun
dió la tapa, apareciendo 
bajo ella un fondo de tres 
metros. La accidentada se 
hirió las pantorrillas con el 
borde metálico, a la vez 
que la tapa volvía a su sitio, 
golpeándole fuertemente 
las piernas, aunque sin lle
gar a caer completamente 
al interior.

Inmediatamente se 
arremolinó gran número 
de gente, a la vez que salió 
el propietario de calzados 
Cervantes, una zapatería 
justo en el punto de la al
cantarilla. El comerciante 
sacó una silla a la mujer pa
ra que descansara, aunque 
ella de momento, dado los 
fuertes síntomas de dolor 
que sentía, solamente ro
gaba: “No me saquen toda
vía, por favor”.

Joaquina Benito ha co

mentado el suceso a LA 
CRONICA en los siguien
tes términos: “Sólo dejé 
que me sacaran cuando se 
me pasó un poco el dolor, y 
entonces me senté en la si
lla, mientras el dueño de la 
zapatería llamaba a la poli
cía municipal. Esa alcanta
rilla es como una trampa, 
la tapa aparentemente es 
como todas, pero al pisar, 
se hunde y caes. Tengo las 
piernas destrozadas”.

Unos agentes de la poli
cía municipal trasladaron a 
la herida al hospital Prínci
pe de Asturias, donde se le 
hicieron varias radiografías 
de las piernas. Allí se le ad
ministró una inyección

contra el tétanos y se le 
aplicó un vendaje de las ro
dillas a los pies.

El martes por la tarde 
puso una denuncia en los 
juzgados contra el Ayunta
miento, “ya que un niño sí 
se puede caer dentro y las 
consecuencias serían mu
cho más graves; en el hos
pital me dijeron que había 
habido un montón de caí
das en esa alcantarilla”.

La peligrosidad de la al
cantarilla la corrobora el 
propietario de la zapatería, 
El mismo ha puesto unas 
maderas para que la gente 
no pise, “pero, claro, esto 
se puede quitar por cual
quiera: el peligro está ahí."
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Su mecánica es "irrecuperable"

NO SE RESTAURARÁ EL ÓRGANO 
DEL HOSPITAL DE ANTEZANA

La Institución de Estudios Complutenses cree más conveniente construir uno nuevo

El órgano que se conserva en la 
capilla del Hospital de Antezana, el 
único de los antiguos que se conser
va en Alcalá de Henares, finalmen
te no será restaurado. Esta decisión 
fue comunicada por la Junta de Go
bierno de la Institución de Estudios 
Complutenses a sus miembros en la 
Junta General realizada el pasado 9 
de julio.

Coincidiendo con el V Centena
rio del nacimiento de san Ignacio 
de Loyola y teniendo en cuenta que 
en su época de estudiante en Alcalá 
trabajó como enfermero en este 
Hospital, la I. de EE.CC. asumió el 
proyecto de restauración de este 
órgano y consiguió el apoyo econó
mico de la Compañía de Jesús y de 
la Fundación Colegio del Rey, insti
tución ésta que había concedido 
una ayuda de 450.000 ptas.

Tras desestimar el proyecto de 
restauración que había presentado 
un técnico, establaron contacto con 
el maestro Azitores que ha trabaja
do en el órgano del Auditorio de 
Música de Madrid.

■  ‘ NO MERECIA EL GASTO’

Tras realizar una visita de ins
pección emitió un informe en el 
que desaconsejaba su restauración 
pues el órgano, “el peor de todos 
los que había conocido, no merecía 
el gasto”.

Según parece fue realizado con 
materiales de mala calidad y su me
cánica es “irrecuperable”; según 
Azitores no reúne condiciones para 
interpretar ni obras del Barroco, ni 
del Romanticismo, lo más “para ha
cer miau miarramiu en las misas”, 
según sus propias palabras.

Este negativo informe decidió a

los responsables de la I. de EE.CC. 
a desestimar definitivamente el pro
yecto y comenzaron a plantearse la 
posibilidad de que Alcalá contara 
con uno nuevo y suficiente para dar 
conciertos de entidad.

Establecieron unos primeros 
contactos con el Abad de la Iglesia 
Magistral y parece que éste es el lu
gar más adecuado para su instala
ción, dejando muy claro que el ór
gano en todo caso pertenecería a la 
ciudad y que el Cabildo Magistral se 
comprometía a ceder el templo pa
ra dichos conciertos.

■  EL NUEVO ORGANO 
COSTARA 20  MILLONES 

DE PESETAS

Requirieron al maestro Azitores 
presupuestos para la confección del 
nuevo órgano y presentó varios que 
oscilan entre los siete y los veinte 
millones de pesetas. Lo elevado de 
su coste ha llevado a los promoto
res a solicitar una subvención a la 
Comunidad de Madrid y se está va
lorando la posibilidad de abrir una 
suscripción popular para recabar 
fondos, pues se considera que Alca
lá debe volver a contar con uno de 
estos monumentales órganos, el 
“rey” de los instrumentos musicales 
para algunos.

■  GRAN PREOCUPACION POR 
EL PATRIMONIO

En esa misma asamblea se pre
sentó por uno de los socios de la I. 
de EE.CC. un proyecto para la 
creación de un grupo de trabajo 
que se ocupara de los temas referi
dos al patrimonio histórico- artísti

co. Justificó la necesidad de esta 
medida por el elevado número de 
intervenciones sobre edificios de in
terés que se estaba llevando a cabo 
en los últimos tiempos y lo polémi
cas que estaban resultando algunas 
rehabilitaciones; en concreto se re
firió al edificio de ampliación de la 
Facultad de Ciencias Económicas y 
al reciente desmontaje del claustro 
renacentista del actual colegio Cis
neros.

■  DISEÑO FUTURISTA EN 
CARMEN CALZADO Y DUDAS 

SOBRE LA BIBLIOTECA 
CENTRAL

Algunos socios intervinieron al 
respecto haciendo pública su preo
cupación ante el proyecto (que pa
rece que se ha vuelto a retomar) de 
construcción de un auditorio en el 
antiguo colegio- convento del Car
men Calzado y cuyo punto más po
lémico es la construcción de un 
cuerpo cilindrico, de diseño “futu
rista” como cerramiento del edifi
cio, a base de alabastro blanco, lo 
que de llevarse a cabo supondría un 
grave impacto, no sólo sobre este 
monumento del siglo XVII, sino 
también sobre el entorno en que se 
encuentra ubicado.

Igualmente surgieron dudas ante 
el diseño de la nueva sede de la Bi
blioteca Central, que se levantará 
en las traseras del colegio de Carac- 
ciolos en la calle Portilla.

El proyecto de creación del 
mencionado grupo de trabajo fue 
aprobado por unanimidad por los 
presentes, quedando encargado un 
socio de realizar las gestiones opor
tunas con el fin de que comience a 
funcionar ya en el próximo otoño.
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En las excavaciones sobre una ’villae’ romana de Complutum

SE ACABA DE DESCUBRIR UNA 
ESTATUA DE LA DIOSA DIANA

Desde hace algunos meses 
el equipo de arqueólogos y 
alumnos del Taller-Escuela 
de Alcalá de Henares lleva re
alizando trabajos de excava
ción sobre una villae sita en 
algún lugar de la ciudad ro
mana de Complutum, que no 
ha querido hacerse público 
por razones de seguridad y 
para evitar un posible expolio, 
aunque se mantiene un servi
cio de vigilancia permanente.

Hasta el momento la exca
vación ha puesto al descubier
to alrededor de uan tercio de 
una gran casa de alrededor de 
unos mil metros cuadrados 
que Antonio Méndez, uno de 
los arqueólogos responsables, 
considera más como una casa 
suburbial de la ciudad romana 
que como una villa rural. De 
la riqueza y suntuosidad de la 
vivienda, de la que además se 
conserva toda su estructura, 
da fe el conjunto de mosaicos 
puesto al descubierto entre 
los que destaca uno de alrede
dor de den metros cuadrados 
en el que se representa a tres 
niños pescando con redes so
bre una barca, rodeados de 
animales marinos, motivo del 
que se conocen otros ejempla
res en el mundo romano.

■  DIANA CAZADORA, 
EN MARMOL DE 
BELLA FACTURA

El descubrimiento más re
dente es una parte importan
te de una estatua de la diosa 
Diana, en una de sus icono
grafías más corrientes: como 
cazadora. La totalidad del pe
destal, una parte de sus pier
nas y las figuras del perro y 
del dervo es .lo encontrado 
hasta el momento y que supo
ne como una quinta parte del 
total; la estatua completa de
bería llegar al metro de altura.

En todo caso es suficiente pa
ra comprobar la excelente ca
lidad del mármol en que está 
realizado y la fina traza escul
tórica, de un indudable clasi
cismo, que se evidenda en la 
buena ejecución de los pies y 
las sandalias. No se pierde la 
esperanza de encontrar el tor
so y la cabeza, aunque es co
nocido el tremendo expolio a 
que han sido sometidos los 
restos romanos en diferentes 
épocas.

El hallazgo tiene de por si 
una gran importancia ya que 
hasta el momento es la estatua 
más completa de todas las en
contradas en la dudad roma
na. Al parecer el culto a Dia
na, diosa de la naturaleza 
agreste y salvaje, debió contar 
con muchos seguidores en 
Complutum, pues Estaban 
Azaña en su Historia de Alca
lá nos da la noticia de que a 
mediados del XIX se localizó 
una cabeza de esta divinidad 
en una finca del camino de

Meco, hoy en paradero desco
nocido, y en el despacho de la 
alcaldía de nuestro ayunta
miento se conserva otra cabe
za, igualmente atribuida a esta 
diosa, que se halló en una ca
sa de la calle Mayor.

■  LA CASA CONSERVA 
MOSAICOS Y 
TERMAS CON 

ESTUCOS

Con anterioridad, se ha
bían excavado las termas de la 
vivienda con todas sus con
ducciones de agua fría y ca
liente, así como una piscina 
recubierta de estuco pintado 
con motivos figurados que en 
algunas zonas alcanza el me
tro y medio de altura, algo 
que otorga gran importancia 
al hallazgo pues los estucos, 
por lo general, suelen degra
darse. Junto al conjunto de 
mosaicos se han encontrado

unas teselas de tipo vidriado, 
también poco frecuentes, que 
al parecer no pertenecen a 
ningún suelo, pues todos se 
conservan en buen estado, si
no al techo de la vivienda, cu
ya suntuosidad quedaría de 
manifiesto con esta circuns
tancia.

Aunque todavía no se ha 
fechado el conjunto de la casa 
con total exactitud, se sabe 
por las monedas encontradas, 
que datan de la época. de 
Constantino, que debió aban
donarse a mediados del siglo 
IV d. C.

En la actualidad se prosi
gue con la excavación del res
to de la finca y ya se está tra
bajando en un proyecto de 
conservar el conjunto “in si
tu”, debido a su notable inte
rés, con el fin de que pueda 
visitarse dentro del recinto 
del proyectado Parque Ar
queológico.

VS
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Susana Fernández máxima responsable de la oficina

SERVICIO DE INFORMACION JUVENIL: UNA 
AYUDA EXCELENTE PARA LOS JOVENES

Seguro que más de una vez, tanto 
los jóvenes como los padres, se han 
preguntado dónde encontrar ofertas de 
trabajo más interesantes que las que 
ofrece el INEM, cursillos, conferencias, 
campamentos de verano a un precio 
asequible, etc.

De todo ello se informa en la oficina 
que el Servicio de Información Juvenil 
estableció en Torrejón de Ardoz a prin
cipios de este año, al frente del cual se 
encuentra la joven de 22 años Susana 
Fernández García.

LA CRONICA DEL HENARES. 
¿Este Servicio va dirigido a un sector

en concreto de la población?.
-SUSANA FERNANDEZ. Funda

mentalmente se ha destinado al público 
joven de la localidad, ya sean estudian
tes o trabajadores, aunque se da la ca
sualidad de nos visita un gran número 
de madres.

L.C.H. ¿Cuando un chico o chica 
decide acercase a este centro qué es lo 
que puede encontrar?.

S.F. Sobre todo información de for
ma rápida sobre cultura, deportes, tiem
po libre, educación, participación, tra
bajo, eso sí, deben tener en cuenta que 
nosotros no damos un empleo a nadie 
porque no lo tenemos, simplemente les 
documentamos acerca de oposicones y 
demás.

L.C.H. ¿Cuáles son los temas que

más interesan a los jóvenes?.
S.F. Bueno, se podría decir que lo 

que nos ha desbordado ha sido todo lo 
referente a la objeción de conciencia y 
a cursos de idiomas. Pero lo del interés 
va por épocas, en estas fechas la mayo
ría de la gente se documenta sobre estu
dios y profesiones y viajes de verano y 
campamentos.

Anécdotas

L.C.H. ¿En alguna ocasión se ha 
presentado alguna persona que te haya 
preguntado algo muy absurdo o que te 
hiciera reir?.

S.F. Hace poco tiempo vino una se
ñora que me decía que su hija no era 
muy estudiosa y que quería estudiar en
fermería, entonces le comenté que tenía 
que hacer COU o FP y a continuación 
ir a la Escuela Universitaria, pero va y 
me dice: no,no, no, a un nivel más bajo, 
que mi hija no tiene estudios. Bueno, 
pues puede optar por los módulos, que 
son sólo tres años. No, no, no, a un nivel 
más bajo aún, yo busco un cursillo de 
dos o tres meses para que mi hija sea 
enfermera.

L.C.H. ¿Recuerdas alguna otra?.
S.F. Sí, una vez un chico vino a pre

guntarme dónde había Escuelas de

Adiestramiento de Perros.
L.C.H. Aparte de estas curiosas 

anécdotas, ¿se os ha presentado alguna 
persona que estuviese muy angustiada, 
ya fuese por falta de trabajo o dinero?.

S.F. Más de un día han venido dro-

Í'adictos que buscaban un sitio donde 
es diesen dinero, pero en general no 
hemos tenido muchos casos "desespera
dos" porque, además, cuando se da al
gún hecho similar lo remitimos a Servi
cios Sociales o a otra Oficina Municipal 
de servicio a la población.

Actividades

L.C.H. ¿Qué más se puede hacer, 
además de informarte, en este Centro?.

S.F. Por ejemplo, leer el periódico o 
consultar revistas de interés juvenil.

L.C.H. Recientemente habéis puesto 
en funcionamiento una asesoría jurídica 
para los jóvenes, ¿con qué fin se ha 
creado?.

S.F. Teniendo en cuenta la compleji
dad de la vida actual y los numerosos 
problemas legales con que los jóvenes 
se encuentran, el desconocimiento de 
los derechos más elementales nos con
vierte en uno de los sectores más des
protegidos, por ello, una abogada se en
cargará de asesorar, de forma total
mente gratuita, sobre: derecho laboral y 
penal, vivienda, servicio militar y obje
ción de conciencia, creación de empre
sas, educación, asociacionismo, etc.

L.C.H. ¿Esta Oficina es un centro 
sólo de información o también fomen
táis la participación?.

S.F. Las dos cosas, pues disponemos 
de un tablón de anuncios que sirve para 
intercambiar mensajes sobre fiestas o 
que alguien necesita un coche o un piso 
para compartir, de este modo la gente 
se conoce entre sí y establece un con
tacto con nosotros. Además, todos los 
meses publicamos un boletín informar- 
tivo donde tienen cabida las sugerencias 
y opiniones de todos.

Tras hablar con Susana Fernández 
llegas a la conclusión de que trabajar en 
el Servicio de Información Juvenil re
sulta gratificante, aunque como indica 
la propia coordinadora de la Ofici
na,"sería necesaria una persona más, 
que se dedicase a contactar con los ins
titutos, con el fin de darnos a conocer 
entre los torrejoneros", muchos de los 
cuales no saben de las posibilidades 
que les ofrece este Centro juvenil.

Celia IglesiasSusana Fernández, coordinadora del Servicio de Información Juvenil
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Motivado por el boicot de UGT

MINIMA ASISTENCIA A LA ASAMBLEA 
CONVOCADA POR CCOO E INDEPENDIENTES

El pasado martes, las secciones sin
dicales de CCOO y el grupo de Inde
pendientes de la Base Aérea de Torre- 
jón de Ardoz celebraron, en el teatro 
José María Rodero una asamblea infor
mativa con el fin de analizar la situa
ción del colectivo laboral y obtener el 
respaldo necesario para evitar la firma 
de un preacuerdo entre la UGT y el

Ministerio de Defensa, pero se dio el 
caso de que un escaso número de tra
bajadores asistieron al llamamiento de 
estos dos grupos.

Para el portavoz de Comisiones 
Obreras, José Luis López Burgos, la 
falta de asistentes fue debido al "boicot 
de UGT y a la comodidad del resto del 
colectivo".

Un ejemplo de la "quietud" de los 
trabajadores fue que de los cincuenta y 
ocho despedidos recientemente sólo 
estuvieron presentes dos en la reunión.

Según López Burgos esta circuns
tancia se explicaría por el hecho de que 
"este grupo está compuesto por puestos 
bajos que van a perder poco dinero con 
su paso a Defensa".

Los trabajadores de la Base están unidos.los sindicatos tanto Comisiones Obrera como UGT e Independientes..

Haga un punto y aparte 
en sus costumbres 
culinarias y coma 
en nuestro restaurante •

LA FRAGUA DE ALCALÁ ES UN 
LUGAR PARA VELADAS REDONDAS

NUESTRO CHEF LE RECOMIENDA:
—  S o l o m i l l o  c ó b r a le s .

—  E n t r e c o t  a  l a  a n c h o a .

—  L o m o s  d e  m e r l u z a  c o n  l a n g o s t i n o s  

e n  s a l s a  d e  a l m e n d r a s .

zJ&ragua

¿ y ifc a C á

—  P i m i e n t o s  d e l  p i q u i l l o  r e l le n o s
d e  b a c a l a o .  Camino de los Afligidos, local 56. Tel. S83 06 05

—  C h u l e t ó n  « L a  F r a g u a » .  Pol. Esgaravita ALCALA DE HENARES

Desavenencias

Con esta sesión informativa ha que
dado de manifiesto la profunda división 
existente entre los miembros de los dos 
sindicatos mayoritarios.

Así, frente a la postura de la Unión 
General de Trabajadores, que obstenta 
la representación mayoritaria en el co
mité de empresa de la Base.

SE TRASPASA 
BAR

EN PLENO FUNCIONAMIENTO.
AVENIDA JUAN DE AUSTRIA.
ALCALA DE HENARES.

TELEFONO: 880 
1611
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La cifra se incrementará este año

EN 1990,1580 JOVENES DE 
TORREJON NOTABAJARON 

NI ESTUDIARON
Un estudio, encargado 

por el Ayuntamiento de To- 
rrejón de Ardoz a un grupo 
de profesionales, sobre la si
tuación del abandono esco
lar y la no integración en el 
mundo laboral de los jóve
nes torrejoneros con edades 
comprendidas entre 14 y 18 
años ha puesto de manifies
to que en 1990 un total de 
1.580 jóvenes o bien habían 
dejado sus estudios o no 
consiguieron adaptarse en 
sus trabajos.

De ello se deduce que en 
esta situación se encuentra 
un 2% de la población de 
esta localidad pues este co
lectivo lo constituyen 9.174 
torrejoneros. La previsión 
para el próximo año se in
crementa a 1.824 jóvenes, de 
los que poco más de mil se
rán mujeres.

Tras este análisis, el re
trato robot del jóven que ha 
abandonado los estudios y 
no trabaja atiende a una se
rie de características como: 
residir en el municipio des
de hace diez o doce años, en

un 40% su padre carecerá 
de estudios, en el 65% de 
los casos la madre será ama 
de casa o realizará trabajos 
de limpieza en otras vivien
das, el chico o chica perte
necerá a una familia nume
rosa en el 67% de las oca
siones, por cada cuatro ma
trimonios uno estará roto y 
en un 98% ninguno de sus 
hermanos mayores habrá es
tudiado más de la EGB.

INFORMATICA

Asimismo, estos jóvenes 
tienen como preferencias la
borales todo aquello que es
té relacionado con la infor
mática y electrónica, en el 
caso de los chicos, mientras 
que las féminas se decantan 
por la peluquería. No les im
portaría estudiar, siempre 
que tuvieran que dedicarle 
poco tiempo, por ello, ante 
la opción trabajo o estudio, 
un 72% se inclinan hacia el 
primero.

También se produjeron varios incendios

MUERTO Y HERIDO EN LAS 
CARRETERAS DE TORREJON EN EL 

PASADO FIN DE SEMANA

Elioven de 23 años, Eva
risto García Montilla, vecino 
de la localidad de Alcalá de 
Henares, resultó muerto el 
pasado domingo, a las 6:45 
de la mañana, al salirse de la 
calzada la motocicleta que 
conducía, a la altura del km 
25 de la N-II, Madrid-Barce- 
lona, sito en la localidad de 
Torrejón de Ardoz.

Asimismo, se produjo 
otro accidente, al colisionar 
el ciclomotor de Juan J. M. 
con un vehículo en la inter
sección de las calles Circun
valación y Plata. Posterior
mente, el accidentado fue 
trasladado al Hospital Prín
cipe de Asturias de la ciudad 
complutense. Según informa
ron fuentes policiales y 
Guardia Civil de Torrejón, 
estos dos sucesos junto con 
el que tuvo lugar en Coslada,

donde un joven de 18 años 
fue arrollado por un Citroen 
GS cuando circulaba por la 
calle Perú, por lo que fue 
trasladado a la clínica Ase- 
peyo, quedando ingresado 
con pronóstico reservado, 
han provocado que el Corre
dor del Henares se haya con
vertido en la zona con el ín
dice más elevado de acciden
tes en los fines de semana de 
la Comunidad.

Por otro lado, los bombe
ros de la localidad también 
tuvieron mucha actividad 
pues el sábado, día 6, una 
motocicleta fue quemada 
dentro del portal n° 16 de la 
calle Maestro Serrano y, 
además se produjeron tres 
fuegos de pastos, que fueron 
rápidamente sofocados, por 
el cuerpo de Bomberos de 
Torejón.

DESDELA
INDEPENDENCIA

Francisco Navas Sanz

CONSECUENTEMENTE

I  as informaciones que la 
prensa nacional sobre el 

reajuste del presupuesto 
nos ha venido ofreciendo 
esta semana son dignas de 
analizar detenidamente, so
bre todo si de recortes de 
presupuesto se trata. Inde
pendientemente de las justi
ficaciones exgrimidas hay 
algo que no se nos debe es
capar a los españoles y es 
que tanto la prestaciones de 
desempleo como las pensio
nes merecen ser pagadas y 
dotadas eficazmente. No ca
be duda.
P a r a  ello habrá Ministe

rios que van a sufrir re
cortes de presupuesto hasta 
de un 10% el caso es que 
uno de los afectados es el 
^misterio de Defensa, 
i Yanques Go Home! ¡To- 
•rrejón reduce el número 
de militares americanos ! 
¡Los americanos se van de 
Torrejón! ¡Se inicia la reti
rada del Ala 401 estadouni
dense...! Estos han sido los 
titulares de muchos de 
nuestros periódicos, y los 
eslóganes de muchas forma
ciones políticas rechazando 
la permanencia de los ame
ricanos en nuestro territorio 
y contra las instalaciones

Sitares.
e consiguió, si eso se 
pretendía.

P e r o  la salida de los ame
ricanos de Torrejón es 

algo digno de reflexión. Va
rias son las razones, en pri
mer lugar por la incerti
dumbre que se ha creado a 
ese gran colectivo de traba
jadores que presta sus servi
cios en la citada Base de 
Torrejón. En segundo lugar 
porque ello conlleva la apa
rición de una gran bolsa de 
parados si no se llegan a 
acuerdos con la Adminis
tración española. En tercer 
lugar porque las alternativas

que podían ser y que en su 
día se esgrimieron por parte 
de sus responsables munici
pales de que el Polígono In
dustrial de las Monjas ab
sorbiera a parte de esa gran 
bolsa de parados ha queda
do en tinta mojada. Y por 
último el Coste Económico 
de la operación ronda los 
4.000 millones anuales que 
costeaba en su momento el 
Ejercito americano y que 
ahora deberá hacerse cargo 
el Gobierno Español, 
y '  es que si este coste se 
A  le imputa al Ministerio 

de Defensa, ¿adivinen qué 
pasará?, sobre todo si se 
crea un nuevo gasto cuando 
la tendencia es a la reduc
ción. Estoy convencido de 
que los trabajadores de la 
Base no han recibido con 
satisfacción el reajuste del 
presupuesto. Pero las prio
ridades son las prioridades.
Y es que el Pacto Social es 
el nuevo catecsimo que exis- 
teen e l país.
V i es cierto y el coste de la 
^o p erac ió n  es de 4.000 
mil millones anualmente, el 
Ministerio de Defensa ten
drá que hacer filigranas, y 
es que vestir a un Santo pa
ra desvestir a otro, no es 
una política acertada. Espe
remos también que esto no 
se tome como un argumento 
de peso por el Ministerio 
para querer zanjar el pro
blema de los trabajadores 
con condiciones gravosas 
para sus intereses.
J T n  fin si alguna vez diji

mos “Bienvenidos Mr. 
M arshfdr, y nos aportó en 
cierta medida prosperidad y 
trabajo, no pensemos que 
cuando digamos “Good Bye 
Yanquee”, nos reportará los 
mismo beneficios. Quien al
go quiere algo le cuesta, 
por lo menos así reza nues
tro proverbio.
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Obras sin obra: 
Sistema Pladur

Los sistemas PLADUR 
revolucionan en España el 
mercado de la Construcción 
y  Decoración, con un 
avanzado material y cuya 
fabricación tiene un elevado 
nivel de evolución 
tecnológica.

S
ON sistemas de albañile- 
ría interior que EPYSA, 
integrada en el GRUPO 
URALITA, produce en 

su fábrica de Quinta de Ebro 
(Zaragoza), con una producción 
anual de más de 20 millones de 
m;, que pronto se verá aumen
tada considerablemente con la 
inminente inauguración de una 
modernísima fábrica en Valde- 
moro (Madrid).

Los sistemas PLADUR son 
comercializados a través de una 
amplia red de DISTRIBUIDO
RES en toda España, cuya labor 
se ve complementada por una 
red de instaladores oficiales que, 
en conjunto, garantizan un 
correcto montaje y un acabado 
de gran calidad.

PLADUR ofrece, tanto al mun
do de la obra nueva como al de 
la rehabilitación y reforma, las 
mejores soluciones para revestir

£2i L  sistema P L A D U R  ofrece, a través de 

su amplia red de distribuidores, las mejores 

soluciones para las obras, tanto nuevas como 
de rehabilitación y  reforma

Frente de estantería con sistema Ptadur.

muros, levantar tabiques, cubrir 
techos, hacer muebles de obra, 
etcétera, dando soluciones a sus 
necesidades de aislamiento tér
mico y acústico, distribución de 
viviendas, oficinas, hospitales, 
etcétera.

PLADUR realiza cursos de 
formación de instaladores y téc
nicos especialistas, que salen al 
mercado convencidos de las 
ventajas y cualidades de los sis
temas PLADUR.

Los productos PLADUR go

zan de gran prestigio nacional e 
internacional y se encuentran 
avalados por las más estrictas 
normas internacionales. PLA
DUR se exporta a EE UU, CA
NADA, GRAN BRETAÑA, 
IRLANDA, FRANCIA, BEL
GICA, HOLANDA, PORTU
GAL, CUBA, EMIRATOS 
ARABES, TURQUIA, etcéte-

PLADUR pone en manos de 
técnicos y usuarios unos mate

riales y sistemas que son rápi
dos, limpios y económicos, con 
unas propiedades físicas que lo 
hacen duradero, resistente al 
fuego y con un buen comporta
miento como aislamiento térmi
co y acústico.

Señalar, por último, que las 
superficies PLADUR admiten 
cualquier acabado: pintura, tela, 
revestimientos cerámicos y otras 
muchas posibilidades que nos 
brinda hoy la decoración mo
derna.

DISTRIBUIDOR

íPodío l

DISTRIBUIDOR OFICIAL

PLADUR ROCLAINE

Almacén: Exposición:
Talamanca, 9 P2 Estación, 1
TEL. 888 05 06 Tfel. 888 01 34

ALCALÁ D E HENARES

INSTALADOR

o.
D H di

Sistemas

Obras. Reformas
Insonorizaciones
Techos registrables
Pintura
Fontanería
Electricidad
Aire acondicionado

C/ G a lle g o s , 12  
Tel. 8 8 2  3 3  4 6  

F ax . 8 8 2  9 2  1 4  
A L G A ID A  D E  H E N A R E S



Refresco 

COCA - COLA

J Lato de 33  el.

ín mivisoKis 
ViOíOS

rm coaiM cos
LAVADO» AS 

LAVAVAJIUAS Y 
:O N G ILA D O »li 3 890

LOTE: 4  SILLONES 
NYLON Y MESA 

PLEGABLE CAMPING 
7 2  x  5 0  CMS.

COMBI C A L IX  

MOD. 60 /40 56.900 PRYCACS * Dos motores

a  *  3 2 0  litros

CS * 4  estrellas

DEL 11 AL 2 4  DE JULIO
CENTRO  C O M ER C IA L  

SAN FERNANDO  DE HENARES
Cira, de Barcelona, km. 16

ESTAS VAC ACIO NES AHO RRAS TIEM PO  Y  D IN ER O  C O M P R A N D O  EN PRYCA

147Atún cloro CALVO  

R .O .100 . x 3 unidades. 

Peso neto 91 g r$ /u n id a d

Detergente 

D A S H  - 3

4  kilos 645
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Consúltenos o pídanos catálogo sin compromiso 

C/ Mayor, 27. Primer piso. Tel. 889 36 66. ALGAJL̂  DE HENARES
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La alcaldesa reparte delegaciones a I.U.

LOS CIUDADANOS 
PARTICIPAN EN LOS PLENOS 
DEL AYTO. DE GUADALAJARA

Lo harán a través de un Registro Municipal

En personal se utilizará la forma de 
funcionario interino; en cuánto a pro
veedores se aumentará su número y se 
diversificarán sus aportes.

Siguiendo con su política de gober
nar el Ayuntamiento de Guadalajara, 
con vista a que transcurra la Legislatu
ra, la alcaldesa de Guadalajara ha asig
nado algunas delegaciones a los otros 
dos concejales que forman su grupo, el 
grupo municipal de Izquierda Unida

. En concreto Fernando Revuelta 
asume la Concejalía de Economía y Ha
cienda, y Elvira Moreno, Educación, 
Cultura, Deportes y Juventud. Según 
Blanca Calvo, el reparto es para poder 
afrontar mejor las tareas (fiarías del 
Ayuntamiento, aunque no negó que 
también puede ser una señal para los 
grupos de la oposición en el sentido de 
que sí no quieren colaborar los conceja
les de I. Unida harán frente a todas las 
Delegaciones.

En todo caso desde el eauipo de 
Gobierno Municipal actual (los tres 
Concejales de I.U.) todavía se piensa 
que los Concejales del Partido Popular 
y del PSOE, pueden participar en el 
Gobierno Municipal; o sí no lo hacen de 
manera efectiva, la intención de la alcal
desa es que formen parte de las distin
tas comisiones aunque sólo sea para que 
estén de oyentes, de vigilantes.

PARTICIPACION CIUDADANA EN 
LOS PLENOS

Otra de las novedades que se van a 
introducir en el funcionamiento del 
Ayuntamiento es la referida con los Ple
nos Municipales. En primer lugar se ce
lebrarían por la tarde para que los ciu
dadanos tuviesen más facilidades de 
asistir (hasta ahora, salvo alguna excep
ción, a los plenos sólo asisten los pro
pios concejales y los periódistas); y otra' 
novedad importante será la participa
ción de los propios ciudadanos en las 
sesiones; para ello se barajan dos posi
bilidades: la intervención en el turno de 
ruegos y preguntas o a través de un re
gistro municipal. Y sería esta última la 
elegida.

Las asociaciones se inscribirían en 
un registro y solicitarían, por anticipa
do, tomar parte en las discusiones sobre 
temas concretos. Los representantes de 
esas asociaciones intervendrían antes de

la votación de los concejales.

APLICACION DE LA NORMATIVA 
MUNICIPAL

En la nueva política municipal se 
trata, además, de poner en marcha nue
vas normas de contratación de servicios 
y personal por parte del Ayuntamiento. 
En cuanto al personal se adoptará la 
forma del funcionario interino, y en 
cuánto a los servicios la intención es di
versificar a los proveedores y aumentar 
su número.

También se tiene la intención de ha
cer cumplir las ordenanzas municipales 
en lo relativo, sobre todo, a obras; y 
aplicarlas a todos por igual; no sólo a 
los vecinos que tiran una puerta o abren 
una ventana. De hecho una de las pri
meras acciones del actual equipo de 
Gobierno ha sido detener una obra de 
grandes proporciones que se estaba lle
vando a cabo en el centro de la ciudad 
sin licencia.

FERIAS Y FIESTAS

Según la concejala de Festejos, Elvi
ra Moreno, ni las fechas de las Fiestas 
(7 de Septiembre), ni la mayoría de los 
espectáculos van a variar de forma sus
tancial porque muchos de ellos ya esta
ban contratados por el anterior equipo 
de Gobierno. Sin embargo desde el 
Ayuntamiento se ha manifestado que 
habrá "retoques" que nunca antes se ha
bían hecho y que estarán relacionados 
con la manera de pensar en Izquierda 
Unida.

Por lo que se refiere a los espectácu
los taurinos, los Concejales han querido 
dejar claro que sus gustos sobre la lla
mada Fiesta Nacional, no tienen que 
ver nada con la celebración de los feste
jos taurinos propios de las fiestas.

En este sentido han desmentido ro
tundamente que vayan a ser suspendi
dos los encierros; al contrario han mani
festado que desde que accedieron a la 
Alcaldía, están buscando un recorrido 
alternativo al tradicional, porque las 
obras de un estacionamiento subterrá
neo impiden el paso de los toros por 
donde se venía haciendo habitualmente.

Félix García

En la finca "Acequilla”

PROYECTO CON 
GOLF, CHALETS 
Y UN HOTEL DE 5 

ESTRELLAS
El Ayuntamiento de 

Chiloeches ya ha aprobado 
el estudio inicial

La parte alcarreña del Corredor 
del Henares está conociendo un 
crecimiento industrial, urbanístico 
y residencial insospechado en los 
últimos años buen ejemplo de ello 
es el proyecto urbanístico que aca
ba de conocerse

La finca conocida como "Ace
quilla" situada al borde la Nacional 
II frente a la fábrica VICASA po
dría convertirse en un futuro próxi
mo enunlugar poblado de chalets, 
bungalows o campos de golf.

Si llega a término el proyecto 
urbanístico presentado por la So
ciedad Mercantil "Tecnología Lo
gística, S.A.", cuyo estudio inicial 
de proyecto urbanístico ha sido 
presentado en el Ayuntamiento de 
Chiloechese que es el término mu
nicipal al que pertenecen mayorita- 
riamente, los terrenos de la finca.

5. MIL MILLONES DE PTAS

Este proyecto inicial ha sido 
aprobado en pleno extraordinario 
de la corporación y asciende, ini
cialmente, a cinco mil millones de 
pesetas que se multiplicarían de 
forma considerables desde ahora 
hasta la finalización de las obras.

En concreto el proyecto con
templa la construcción de tres cam
pos de golf, uno de los cuales sería 
considerado como el meior de Es
paña y tendría, además, la sede de 
la Asociación de golfistas Profesio
nales.

BUNGALOWS

Junto a los campos habría un 
hotel de cinco estrellas y junto a él 
alrededor de 50 bungalows en régi
men de "timesharing" que serían 
explotados por una compañía ame
ricana. Además se contempla la 
construcción de 700 chalets adosa
dos que sin duda atraerá a gran 
parte de los ciudadanos de Guada
lajara y alrededores.

Félix García
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GIMANSIA

"LA GIMNASIA RITMICA ES EL DEPORTE 
MAS FEMENINO Y ESTETICO QUE EXISTE"

Cuatro entrenadoras nos invitan a conocer este interesante deporte

La Gimnasia Rítmica es 
un deporte que a pesar de 
ser minoritario todavía en 
España, cuenta con numero
sas participantes y con un 
buen nivel de gimnastas, co
mo por ejemplo Ana Bautis
ta.

Concretamente en Alcalá 
existen dos clubs con la mo
dalidad de gimnasia rítmica, 
el Juventud Alcalá y el Club 
de Gimnasia Rítmica Distrito 
III, además de varios cole
gios que cuenta con esta es
pecialidad deportiva.

Para adentrarnos en este 
interesane deporte, LA CRÓ
NICA DEL HENARES, en
trevistó a cuatro entrenado
ras: Kati Dorado, entrenado
ra del colegio Antonio de 
Nebrija y del San Joaquín y 
Santa Ana, Charo Dorado, 
de la Escuela Municipal de 
Arganda del Rey, Angela La- 
rena del Club Distrito III y 
del Filipenses y María Espe
ranza Fernández del Lope 
de Vega y del Escolapios.

Tanto Kati Dorado, An
gela Larena y Charo Dorado 
empezaron en el mundo de la 
gimnasia rítmica siendo 
gimnastas de la mano de 
Teresa Barroso (primera 
entrenadora en Alcalá de 
Henares), siendo éllas de 
las primeras gimnastas en 
Alcalá; después de termi
nar su carrera deportiva, 
realizaron los cursos de 
entrenadora y se pusieron 
a enseñar. María Espe
ranza es el caso contrario 
ya que comenzó en este 
mundo a los 40 años (ac
tualmente cuenta con 45), 
cuenta con una hija que 
practicaba este deporte y 
Esperanza continuó su es
tela, en la faceta de entre
nadora.

"Como característica 
principal de la Gimnasia 
Rítmica -coinciden las 
cuatro- es que es por de
recho propio el deporte

más femenino que existe. Los 
gestos y el movimiento en 
una mujer son los más ade
cuados para este deporte, 
donde la belleza es primor
dial, además de la elasticidad 
y la presencia". Una niña 
"gordita" no puede tener las 
mismas salidas que una niña 
delgada y esbelta dentro del 
mundo de la competición ya 
que incluso los propios jue
ces aparte de su habilidad 
puntúan la belleza de la gim
nasta en un apartado deno
minado impresión general.

María Esperanza nos co
menta "para motivar a las ni
ñas a hacer este deporte, lo 
importante es que les guste, 
sino es mejor no practicarlo, 
ya que nosotras estamos em
pleando mucho tiempo. De
dicamos aproximadamente 
dos horas diarias, económi
camente no nos podemos 
quejar".

VIDA EFIMERA

La música es una parte

fundamental en este deporte, 
ya que cualquier gimnasta 
necesita una música determi
nada. Cada entrenadora 
cuenta con un grupo de per
feccionamiento (alrededor 
de ocho) y cada niña se ejer
cita con una música ya esta
blecida.

Kati y Ma Esperanza nos 
habló de la efímera vida de
portiva de una gimnasta: "se 
queman rápido, la disciplina 
es muy fuerte, además la es
tética se va perdiendo cuan
do se hacen mayores, aumen
tan de peso".

"La mejor edad para em
pezar son los siete años hasta 
los doce años a nivel escolar, 
en nivel competición sobre 
los diecisiete o dieciocho".

El problema de las insta
laciones es importante, ya 
que no cuentan con gimna
sios con una altura reglamen
taria (está estipulado en ocho 
metros)y la mayoría de las 
veces entrenan en el patio 
del colegio.

Charo: "en la gimnasia rít
mica existen las modalidades: 
manos libres y aparatos, en

ésta están el aro, las mazas la 
pelota, la cinta y la cuerda. 
En las competiciones se reú
nen antes y se establece que 
aparato se va a emplear, cada 
año se emplea un aparato 
distinto y se trabaja con él. 
En las mazas se utiliza músi
ca española y debe ser rápi
da. En pelota sin embargo, se 
usa una música más bien len
ta".

Las cuatro entrenadoras 
coincidieron en que el nivel 
de la gimnasia alcalaína está 
subiendo poco a poco y que 
los resultados se verán a un 
largo plazo. La figura de los 
padres es fundamental den
tro de este u otro deporte.

Sobre este tema, añadie
ron lo siguiente: "se deben 
mantener al margen, no deja
mos que se metan en nues
tras funciones, ya que las co
sas se complicarían en dema
sía ya que normalmente no 
tienen mucha idea de la gim
nasia rítmica".

Con esta entrevista hemos 
conocido un poco más de es
te interesante deporte.

Luis Cambil



12 de julio de 1991 LA CRONICA del Henares/DEPORTES 68

FUTBOL SALA

EL PENZOIL REGALO LA COPA A FALTA DE 
TRES DECIMAS AL CAJA TOLEDO

Los toledanos fueron superiores en la prórroga al cuadro de Julián Herrero.

Cancha: Pabellón Principe Felipe de Zaragoza. Tres cuar
tos de entrada.
Domingo 7 de julio. 12,20 horas. Final de la Copa de la Li
ga. Retransmitido por TVE-2.
Resultado: Cqja Toledo 6 Penzoil Marsanz 5
Caja Toledo: Luis Alfonso, Lo rente, Lozano, Chico Lins,
Marcos, Gustavo y Víctor.
Penzoil Marsanz: Cazorla, Ricardo, Celso, Paulo Roberto, 
Richard y Quique.
Arbitros: Vadillo y Molins. Cádiz. Discreta actuación. Mos
traron cartulinas amarillas a Lorente, Chico Lins, Gusta
vo, Paulo Roberto y Richi (en dos ocasiones, por lo que fue 
descalificado).
Goles: 0-1 Marcos, 0-2 Gustavo, 1-2 Gustavo en p.p., 1-3 
Chico Lins, 2-3 Richi, 2-4 Marcos, 3-4 Paulo Roberto, 4-4 
Celso, 5-4 Paulo Roberto, 5-5 Gustavo y 6-5 Gustavo

Para disputar esta final, el 
Marsanz derrotó al Interviú 
Lloyds ganando por 5-4. El 
Cajatoleao venció al F.C. 
Barcelona por 5-2.

Quince minutos y medio 
se tardaron hasta conseguirse 
el primer gol: pase de Gusta
vo al área a Marcos y este ba

te a Cazorla. Un minuto más 
tarde Gustavo consigue el se
cundo gol para el cuadro to
ledano.

A los dos minutos de jue
go, el Marsanz recorta dis
tancias, con un autogol de 
Gustavo. El partido ganó en
teros, con un Ricardo en fun

ciones de cierre del Marsanz 
que estuvo espléndido, como 
en él es habitual. Las jugadas 
de peligro son continuas en 
las áreas de ambos equipos.

El C^jatoledo aumenta 
distancias, en una extraordi
naria jugada individual de 
Chico Lins que sin ángulo de 
tiro consigue un magnífico 
gol. En el minuto 10 un gol 
nuevamente espléndido, esta 
vez el protagonista fue Ricar
do con un tremendo e impa
rable tiro de más de veinte 
metros, logrando el 2-3.

En el minuto 13, Marcos 
de cabeza a la salida de un 
córner pone de nuevo por 
delante en el marcador al 
cuadro manchego. El club to- 
rrejonero acosa al contrario 
con fuertes mareajes y un 
pressing pegajoso, fruto de 
este dominio, el Penzoil arro
ja un parcial de 0-3: minuto 
17 gol de Paulo Roberto, el 4-

4 soberbio gol de Celso a fal
ta de 50 segundos. Y lo que 
se pensaba que era el gol del 
triunfo conseguido por Paulo 
Roberto de cabeza, a falta de 
28 segundos.

ERROR INFANTIL

Los madrileños festejaban 
ya el triunfo y a falta de tres 
décimas un infantil fallo en
tre Paulo Roberto y Cazorla, 
dejaban el balón en las botas 
de Gustavo consiguiendo el 
empate a cinco goles.

En la prórroga, a los dos 
minutos de juego, el goleador 
Gustavo, conseguiría el gol 
de la victoria y la consecu
ción de la Copa. El Penzoil 
acosó el cansancio físico y 
psíquico y el Caja Toledo do
minó en la prórroga.

Luis Cambil

." . " " ¿ n e o s  . LANZA SU OFERTA
/  VALLEROS! PARA JU U O

Compre 1 cubierta (montaje, equilibrado, válvula e IVA incluido) POR:

FIRESTONE GOODYEAR MICHEUN
135-13 TL 4.925 PTAS 5312 PTAS. 5.628 PTAS.
145-13 TL 5.423 PTAS 5.863 PTAS. 6356 PTAS.
155-13 TL 5.830 PTAS. 6317 PTAS. 6.746 PTAS.
155/70-13 TL 5.720 PTAS. 6.196 PTAS. 6.776 PTAS.
165/70-13 TL 6.275 PTAS 6.975 PTAS. 7.461 PTAS.
175/70-13 TL 6.978 PTAS. 7.781 PTAS. 8332 PTAS.

MUY IMPORTANTE: No deje en manos de cualquiera la seguridad de Vd. y su vehículo.

C O N F ÍE  E N  LO S  V E R D A D E R O S  P R O FE S IO N A LE S
Ctra. de Barcelona, km. 28,800. Tels. 882 13 23/04 y 889 85 74 

Ctra. de Pastrana, km. 1,300. Tels. 881 56 52/67. ALCALA DE HENARES.
Ctra. Loeches, km. 1 (frente gasolinera). Tel. 885 16 68 . LOECHES
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José Garda Rojas, presidente de la R.S.D. Alcalá

"TENGO LA CONCIENCIA MUY TRANQUILA: 
ESTOY LUCHANDO POR EL ALCALA"

Rojas achaca el mal de la pasada temporada a Aguilar y Segura

LA CRONICA DEL HE
NARES quiso hacer un repa
so junto al presidente del Al
calá, José García Rojas, de 
una temporada aciaga. En es
te número, el presidente, nos 
hizo un extenso comentario 
sobre la pasada temporada, 
achacando todos los males a 
los dos entrenadores que ha 
tenido el club, Aguüar y Se
gura.

LA CRÓNICA DEL HE
NARES: Cuáles han sido las 
causas de una temporada tan 
aciaga como la pasada.

García Rojas: He sacado 
muchas consecuencias, desde 
una pretemporada donde se 
firman personas que no se 
conocían deportivamente, 
entras ya con un 90% de ga
rantías para que salga una 
temporada como la pasada.

L.C.H.: Usted tenía plena 
confianza en Ico Aguilar

G.R.: Sí, total confianza, 
sigue siendo amigo mío, e in
cluso continua trabajando en 
mi empresa. Aunque como 
entrenador, se ha equivocado 
totalmente, por un descono
cimiento de los jugadores, lo 
que él pidió se le trajo. El se 
equivocó y nosotros por con
sentirlo.

L.C.H.: Quizás, el fichaje 
de Magdaleno haya sido uno 
de los fallos más graves.

G.R.: Al final, monetaria
mente su fichaje no ha sido 
tan nefasto, podía haber sido 
más, se le fichó como profe
sional y si hubiera insistido

tendría que haber cobrado el 
100% de lo firmado. Deporti
vamente, mal,

"SEGURA ESTA MAYOR 
DEL FUTBOL"

L.C.H. El fichaje de José 
Antonio Segura, no sirvió co
mo salvación del equipo.

G.R. Está mayor del fút
bol, yo tenía mucha fe en él 
para que sirviera de revulsivo 
ya que lo había demostrado 
en otras temporadas en el Al
calá.. Sin embargo recibí de 
los mismos jugadores quejas 
de que el comportamiento de 
Segura no fue nada correcto..

"Además caímos en la 
trampa otra vez, nos dio unos 
nombres de jugadores como 
Pablo, Francis, Vali, etc que 
lo único que han aportado ha 
sido desembolso económico 
pero deportivamente nada"

L.C.H. En la pasada 
asamblea de socios, la mayo
ría de asistentes pidieron su 
dimisión.

G.R. Existe un grupo re
ducido de socios que lo único 
que hacen es destruir a la so
ciedad, lo que deberían hacer 
es apoyar en todos los con
ceptos. Tengo la conciencia 
muy tranquila, estoy demos
trando que estoy trabajando 
y luchando todos los días por 
la sociedad.

"Yo no he consentido

préstamos que valen un dine
ral a la entidad y por eso yo 
personalmente he aportado 
dinero. Por ejemplo, he apor
tado 1.000.000 de ptas para 
que el club no tuviese ningún 
fracaso económico. Estas 
personas no han sido valien
tes y no han dado la cara.

aquí en los despachos.. Sólo 
saben criticar por las calles y 
a la espalda".

La próxima semana, el 
presidente alcalaíno nos co
mentará lo que será el Alcalá 
para la próxima temporda fi- 
chajes, Trofeo Cervantes, etc.

Luis Cambil

FO TO G RAFIAS

PEDRO
LIBREROS, 9  

JUAN DE AUSTRIA, 52  
ALCALÁ DE HENARES

AL REVELAR SU CARRETE 
LE OFRECEMOS

EL MEJOR PRECIO 
9 0

t  W PTAS. FOTO

Y  L A  M E J O R  C A L I D D :  

R E V E L A D O  M A N U A L  

P A P E L  R O Y A L -K O D A K

EMPRESA DE AMBITO NACIONAL, PARA SU AGENCIA DE ALCALA 
Ofrece varios puestos de trabajo para ampliación de su departamento comercial

SE OFRECE: SE REQUIERE:

Formación a cargo de la empresa Edad entre 20 y 35 años
Grandes facilidades de promoción Nivel cultural medio
Unos ingresos mínimos mensuales de 70.000 Seriedad y ganas de labrarse un porvenir

ptas. una vez superado el periodo de formación

Intereadospresentarse en:
Cl Tinte, 1 .3o A . A L C A L A  D E  H EN ARES. (Preguntarpor el Sr. Ortiz)
Plaza San Pedro y  San Pablo, 1. I o D C O SLA D A (Preguntarpor Sra. Cameciero)
Avda. déla  Cosntitución, 34. I o. TO R R E JO N (Sr. Heredia Peinado)


